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L A Prefeitura de Montes Claros prorro-
gou o prazo para inscrições no concurso 
público para provimento de cargos pú-
blicos efetivos da Administração. Com a 
4ª retificação, o prazo foi estendido até 
o dia 8 de agosto deste ano. As inscrições 
seriam encerradas na última sexta-feira, 
26. 

Estimular e regular o hidrogênio de baixo carbono 
e o hidrogênio verde como fonte de energia, insumo 
na siderurgia, na indústria química, petroquímica, ali-
mentícia e de fertilizantes, e, em breve, como combus-
tível para ônibus, caminhões, carros, navios e aviões. 
Esse é objetivo da Lei 25.898, de 2024, sancionada pelo 
governador do Estado e publicada no Diário Oficial 
(27/07/24). 

CONCURSO PÚBLICO  - Inscrições foram 
prorrogadas até o dia 8 de agosto

Empresa de Pesquisa Agropecuária 
de Minas Gerais realiza estudos sobre 
queijos azuis

Lei de Gil Pereira impulsiona MG na 
corrida pelo hidrogênio verde

Glorinha Mameluque realiza sonho de 
aprovação em medicina aos 86 anos

ERASMO PEREIRA / EPAMIG

North Esporte Clube 
realiza seletiva de 
sucesso em Buenópolis

ESPORTE 11

Na manhã desta sexta-feira (26/07), a Unimontes 
promoveu a acolhida aos candidatos aprovados para o 
preenchimento de vagas remanescentes nos cursos de 
graduação da instituição para pessoas com 60 anos ou 
mais. O evento, presidido pelo reitor, professor Wagner 
de Paulo Santiago, foi realizado no auditório do Centro 
de Ciências Humanas (CCH), prédio do campus-sede.

Unimontes promove acolhida 
dos calouros com 60 anos ou 
mais

SEGURANÇA PÚBLICA 8

RECORDE DE PARTICIPAÇÃO

Um projeto de pesquisa desenvolvido pelo Instituto de Laticínios Cândido Tostes, da Empresa de Pesquisa Agrope-
cuária de Minas Gerais (Epamig ILCT), tem avaliado as características e o processamento de queijos azuis
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Em uma conquista inspiradora, Maria da Glória Caxito Mameluque, 
carinhosamente conhecida como Glorinha Mameluque, de 86 anos, 
foi aprovada no vestibular para o curso de Medicina da Universidade 
Estadual de Montes Claros (Unimontes), se tornando um exemplo de 
perseverança e amor pelo conhecimento, Glorinha é a personificação 
do lema “Nunca é tarde para aprender”. 

REGIONAL 9

Adolescente é 
apreendido em 
investigação sobre 
atentado contra jovem

Acidente seguido de 
atropelamento na 
MGC-135 deixa um 
morto e sete feridos

Uma pessoa morreu e outras sete ficaram fe-
ridas após um grave acidente seguido de atro-
pelamento na MGC-135, próximo ao povoado 
de Vista Alegre, na zona rural de Montes Claros. 
O incidente ocorreu nesta quinta-feira (25). 

IDADE É APENAS UM NÚMERO



25 ANOS
gazetanm.com.br

Montes Claros, terça-feira, 30.7.2024
GAZETA NORTE MINEIRA 

O “Estelionato Sentimental” é uma 
comédia trágica em versos jurídicos

2 OpiniãO

A relação entre Nutrição e 
Performance Esportiva

Gestão de crises em ambientes hospitalares 
e a importância de uma boa gestão

THAMIRES ROBERTA FELIX BASTOS
NUTRICIONISTA

GREGÓRIO JOSÉ
JORNALISTA/RADIALISTA/FILÓSOFO

DR. JOSÉ BRANCO
FUNDADOR E FAZ PARTE DA DIREÇÃO EXECUTIVA DO IBSP

Acontece de tudo nesse Brasil-
zão varonil, onde até o amor virou 
matéria de tribunal. Se antes a gente 
ouvia falar de “golpe do baú ” nas 
telenovelas, hoje temos o “golpe 
do Tinder ”. O coração, que já foi 
símbolo de paixão, agora é ícone de 
transações financeiras. É como se 
a vida amorosa tivesse migrado da 
seção de romances da livraria direto 
para o setor de economia.

A justiça estadual em São Paulo 
tem registrado um aumento no nú-
mero de processos sobre o chamado 
“estelionato sentimental”. Nada mais 

é do que aquele velho truque de 
iludir o próximo com promessas de 
amor eterno, só que, em vez de flo-
res e chocolates, o desfecho envolve 
boletos pagos e contas esvaziadas. 
Pior ainda, em alguns casos, a víti-
ma nem conhece o galã ou a musa 
pessoalmente – tudo se passa no 
reino encantado das redes sociais.

Ano passado, foram 78 decisões 
judiciais tratando do tema, e só até 
junho deste ano já temos 51. É o 
amor e a dor em cifras, numa so-
ciedade que aprendeu a gostar de 
quantificar até o que deveria ser 

gratuito: os sentimentos.
Sempre assim: o sedutor virtual 

diz que sua mãe adoeceu, precisa 
de dinheiro para uma cirurgia, ou 
que tem que limpar o nome antes 
do casamento. Às vezes, prome-
te abrir um negócio com a vítima 
como sócia. Resultado? A conta 
bancária vai pro espaço, e a iludi-
da fica com o coração partido e o 
bolso vazio.

O artigo 171 do Código Penal, 
que já não era lá muito romântico, 
passou a ter um papel fundamen-
tal nesses casos. As penas podem 

variar de 1 a 5 anos de reclusão, 
subindo um pouco mais se o golpe 
for arquitetado com informações 
fornecidas pela própria vítima ou 
através das redes sociais. Mas con-
venhamos, se o amor é cego, o que 
dizer da justiça, que ainda espera 
que o Senado vote o Projeto de Lei 
nº 6444, de 2019?

Enquanto isso, advogados no 
Brasil inteiro alertam que as víti-
mas muitas vezes sentem vergonha 
e demoram para agir. E quem po-
deria culpá-las? Afinal, admitir que 
se foi enganado em pleno século 

XXI, onde todo mundo parece sa-
ber tudo sobre todos, é quase um 
sacrilégio. Mas não dá pra ouvir 
recado de especialistas quando o 
coração está perdidamente apai-
xonado.

Mas a tragicomédia não para 
por aí. O Judiciário agora aplica 
o Protocolo para Julgamento com 
Perspectiva de Gênero, do Conse-
lho Nacional de Justiça (CNJ). Isso 
mesmo, meus caros, até o amor 
virtual tem que ser julgado com os 
devidos cuidados de gênero. São 
as mulheres que mais sofrem com 

esses golpes, perdendo não só di-
nheiro, mas também confiança.

O que temos é um país onde 
até o cupido precisa de advogado. 
Onde as flechas do amor vêm com 
código de barras e a conta do jantar 
romântico pode chegar com juros e 
correção monetária. Ah, Brasil, que 
saudade do tempo em que os pro-
blemas de amor se resolviam com 
serenatas e não com ações judiciais.

Quem sabe um dia aprendemos 
que o amor não se compra, se con-
quista. Até lá, melhor guardar o co-
ração e a carteira em lugar seguro.

As criações intelectuais publicadas neste jornal não podem ser utilizadas, reproduzidas, estocadas em banco de dados  
ou qualquer outro processo, sem autorização escrita dos titulares dos direitos autorais. Os textos assinados não 
refletem, necessariamente, a opinião do jornal e são de inteira responsabilidade de seus autores. 
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A Acreditação é um processo 
que busca elevar a qualidade e a se-
gurança dos serviços prestados aos 
pacientes, bem como os cuidados 
de saúde em geral.

As instituições de saúde mui-
tas vezes podem enfrentar dificul-
dades para se adaptar aos padrões 
exigidos pelas acreditadoras, 
principalmente para instituições 
novas no processo e que nunca ti-
veram contato com os processos. 
Embora essenciais para garantir a 
qualidade necessária, as mudan-
ças podem ser significativas nos 
processos internos, o que deman-
da tempo e recursos.

Além disso, a implementação 
de padrões de Acreditação exige 
um alto nível de capacitação e en-
gajamento de todos os membros 
da equipe de saúde. Muitas vezes, 
a resistência à mudança e a falta 
de treinamento adequado podem 
ser barreiras significativas.

É fundamental entender que 
manter as práticas de excelência 
após a obtenção da Acreditação 
é um desafio contínuo. A susten-
tabilidade dessas práticas exige 
monitoramento constante, avalia-
ções regulares e uma cultura or-
ganizacional focada na melhoria 
contínua.

Aproveitando as Oportunidades

A Acreditação, apesar de não 
ser mandatória no Brasil, é mui-
to importante, porque incentiva 
a criação de cultura de melhoria 
contínua, ajudando as instituições 
a identificar e corrigir deficiências 
em seus processos e serviços. Isso 
resulta em uma melhoria geral na 
qualidade do atendimento ao pa-
ciente. Instituições Acreditadas ten-
dem a ganhar maior confiança da 
comunidade e dos pacientes, além 
de melhorar sua reputação no setor 
de saúde. 

A implementação dos padrões 
de Acreditação pode levar a uma 
maior eficiência operacional, redu-
zindo desperdícios e melhorando 
a utilização de recursos. Processos 
bem definidos e estruturados con-
tribuem para um ambiente de tra-
balho mais eficaz e seguro.

Potencial de Crescimento Nacio-
nal e Global

Apesar da Acreditação ser um 
atestado de que a instituição tomou 
as medidas corretas para garantir 
uma abordagem de qualidade foca-
da no paciente e na eficiência dos 
procedimentos, não é algo tomado 

com a devida importância. Vamos 
usar o Canadá como exemplo. Lá, 
100% das instituições são acredita-
das. Já no Brasil, pouco mais de 6% 
das clínicas e hospitais possuem os 
processos avaliados.

Podemos analisar esse dado pe-
los dois lados: pelo desafio e pela 
oportunidade.

O Brasil ainda não tem total 
consciência de que criando proto-
colos e procedimentos dentro das 
instituições, é possível melhorar na 
prestação dos cuidados gerais, au-
mentar o engajamento das equipes 
multidisciplinares nos processos de 
qualidade e segurança.

Entretanto, temos a oportunida-
de de levar a importância da Acre-
ditação para mais de 90% das insti-
tuições do país. Assim, o horizonte 
para o crescimento é extremamen-
te positivo. Não é uma tarefa fácil, 
muito menos rápida. Exige um 
esforço, não só das acreditadoras, 
mas das instituições de entende-
rem a real importância da Acredita-
ção. As organizações de saúde que 
se comprometem com a Acredita-
ção estão melhor posicionadas para 
fornecer cuidados de alta qualidade 
e para prosperar em um ambiente 
de saúde cada vez mais abrangente 
e focado no paciente.

Sem uma nutrição de qualidade, 
nenhum corpo consegue sustentar 
uma vida atlética. A nutrição esporti-
va, especialidade da nutrição focada 
em atletas e indivíduos fisicamente 
ativos, fornece o combustível e a 
recuperação que essas pessoas pre-
cisam para treinar com mais intensi-
dade, recuperar-se mais rápido e, em 
última instância, atingir o auge de 
seu desempenho esportivo.

Atletas de todos os níveis preci-
sam de uma dieta bem equilibrada 
para manter a energia, promover a 
recuperação muscular e otimizar a 
performance.

Assim, um corpo bem nutrido 
pode realizar feitos que um corpo 
mal nutrido não consegue. A alimen-
tação adequada não apenas melhora 
o desempenho, mas também previ-
ne lesões e contribui para uma vida 
saudável em geral. Uma dieta equi-
librada precisa ter carboidratos, que 
é a principal fonte de energia para 
atividades de alta intensidade. Os 
carboidratos são armazenados nos 
músculos e no fígado como glicogê-
nio, que é utilizado durante o exer-
cício e os atletas precisam consumir 
carboidratos suficientes para manter 
os níveis de glicogênio, evitando a 
fadiga precoce.

As proteínas também são essen-
ciais para a reparação e crescimento 
muscular. Após o exercício, a inges-
tão de proteínas ajuda na recupera-
ção e no aumento da massa muscu-
lar.

Além disso, embora frequente-
mente vistas como vilãs, as gorduras 
são importantes para a saúde geral e 
fornecem energia para atividades de 
longa duração. Gorduras saudáveis, 
como as encontradas em peixes, no-
zes, sementes e abacate, devem fazer 
parte da dieta de um atleta.

Micronutrientes como ferro, cál-
cio, vitamina D e magnésio também 
são vitais para funções corporais 
específicas, como transporte de 
oxigênio, saúde óssea e contração 
muscular. Deficiências podem levar 
a problemas de saúde e comprome-
ter o desempenho.

Não menos importante, manter-
-se hidratado é fundamental para o 
desempenho esportivo. A desidrata-
ção pode reduzir a força, a velocida-
de e a resistência, além de aumentar 
o risco de lesões. Por isso a impor-
tância de beber água regularmente 
e, durante exercícios prolongados, 
considerar bebidas esportivas que 
reponham eletrólitos.

Além do mais, certos suplemen-

tos podem complementar a inges-
tão alimentar e atender a necessida-
des específicas de desempenho ou 
deficiências.

No entanto, os atletas devem 
adotar a suplementação com cau-
tela, e buscar orientação de profis-
sionais qualificados para garantir 
segurança, eficácia e conformidade 
com padrões regulatórios. O nu-
tricionista esportivo prescreverá os 
suplementos, realizando uma ava-
liação minuciosa das necessidades 
nutricionais, identificando possíveis 
deficiências e monitorando a respos-
ta do corpo, garantindo que todos os 
sistemas corporais funcionem de for-
ma eficiente.

A nutrição é uma parte integral do 
treinamento esportivo. Com a prática 
de atividade física regular e o acompa-
nhamento de um especialista, é pos-
sível obter resultados excelentes. O 
trabalho integrado do nutricionista 
e o atleta pode ajudar a personali-
zar planos alimentares que atendam 
às necessidades individuais e objeti-
vos específicos de cada pessoa.

Garantir uma nutrição adequada 
e equilibrada, aliada à prática regu-
lar de atividades físicas, é o caminho 
para um corpo saudável e um desem-
penho esportivo otimizado.
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“Impulsionado pela energia solar, MG tem 95,7% da sua matriz 
elétrica de fontes renováveis, incluindo hídrica, eólica e de biomas-

sa, graças às leis que propus e aprovamos na Assembleia. Agora, 
avançamos na corrida pelo hidrogênio verde (H2V), produzido a 
partir dessas fontes limpas e renováveis, sem emissão de carbono, 
para nos tornarmos referência mundial também nesta alternativa 

à transição energética”, explicou Gil Pereira

Hidrogênio verde (H2V) é produzido por eletrólise da água, utilizando energia limpa e renovável, sem emissões de CO2. Processo 
separa hidrogênio e oxigênio da água através de corrente elétrica, exigindo fontes como solar, hidráulica ou eólica
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Lei de Gil Pereira impulsiona MG 
na corrida pelo hidrogênio verde

34% dos brasileiros não praticam 
ações sustentáveis, mostra pesquisa

“Nova tecnologia viabilizará mais empregos, renda, investimentos em saúde, educação, 
infraestrutura e sustentabilidade”, ressaltou o parlamentar

Estudo revela que 66% se engajam em práticas sustentáveis, mas 62% apontam falta de 
políticas públicas e incentivo governamental como principal barreira

Estimular e regular o hidrogênio 
de baixo carbono e o hidrogênio 
verde como fonte de energia, insu-
mo na siderurgia, na indústria quí-
mica, petroquímica, alimentícia e 
de fertilizantes, e, em breve, como 
combustível para ônibus, cami-

nhões, carros, navios e aviões. Esse 
é objetivo da Lei 25.898, de 2024, 
sancionada pelo governador do Es-
tado e publicada no Diário Oficial 
(27/07/24).

“Momento histórico! Impulsio-
nado pela energia solar (20% do 

total gerado no país), Minas Gerais 
tem 95,7% da sua matriz elétrica de 
fontes renováveis, incluindo hídri-
ca, eólica e de biomassa, graças às 
leis que também propus e aprova-
mos na Assembleia. Agora, avança 
na corrida pelo hidrogênio verde 
(H2V), combustível produzido a 
partir dessas fontes limpas e reno-
váveis, em processo sem emissão 
de carbono e gases de efeito estu-
fa, para nos tornarmos referência 
mundial também nesta alternativa 
à transição energética, em base sus-
tentável e que será mais acessível 
ao consumidor”, destacou o depu-
tado Gil Pereira (PSD).

A Lei, que estabelece objetivos 
para a Política Estadual do Hidro-
gênio de Baixo Carbono e do Hi-
drogênio Verde, teve sua origem no 
Projeto de Lei (PL) 3043/2021, de 
autoria de Gil Pereira, presidente 

da Comissão de Minas e Energia, 
que foi aprovado em definitivo (2º 
turno), no dia 10/07/24, pelo Plená-
rio da Assembleia Legislativa. 

Fertilizantes e etanol

“A versatilidade do hidrogênio 
se mostra também no setor agríco-
la, com a fabricação dos fertilizan-
tes ureia e amônia a partir dele. So-
mos um dos maiores produtores de 
alimentos do mundo. Porém, quase 
90% dos fertilizantes nitrogenados 
e essenciais para a agricultura são 
importados, principalmente da 
Rússia e da China, onde são produ-
zidos a partir de hidrogênio obtido 
por meio de carvão mineral e gás, 
formas altamente poluentes, com 
alta emissão de gases de efeito es-
tufa”.

“Nesse sentido, a campanha in-

ternacional Race to Zero, adotada 
por MG, que objetiva alcançar a 
neutralização de emissões líquidas 
de carbono até 2050, nos colo-
ca numa posição favorável para a 
atração de investimentos em toda 
a cadeia produtiva do hidrogênio”, 
destaca o texto da Lei. 

O hidrogênio de baixo carbo-
no é aquele que pode ser obtido, 
também, por reforma-vapor do eta-
nol (álcool combustível), até com 
emissão negativa, considerando a 
captura de carbono na cadeia pro-
dutiva da cana-de-açúcar, dentre os 
mais fortes segmentos da economia 
mineira.

Energia fotovoltaica

O PL 3043/2021 de sua autoria, 
sobre a Política Estadual do Hidro-
gênio de Baixo Carbono e do Hi-

drogênio Verde, que originou a Lei 
Lei 25.898/2024, tem relação direta 
com o trabalho desenvolvido por 
Gil Pereira, na Assembleia e junto a 
órgãos federais (MME, Aneel, EPE, 
dentre outros), estaduais e entida-
des, com as energias renováveis, 
principalmente a solar (fonte lim-
pa e uma das principais vias para 
produção do H2V, por eletrólise da 
água). 

Trabalho iniciado pelo parla-
mentar há mais uma década, a 
partir de quando propôs e a Casa 
(ALMG) aprovou a inovadora legis-
lação mineira de incentivo ao setor 
solar fotovoltaico, propiciando o 
seu excelente crescimento verifi-
cado desde 2012, especialmente, 
a Lei Estadual da Energia Solar (nº 
22.549/17), primeira no país, que 
isenta de ICMS usinas com potên-
cia de até 5 MW.

Sustentabilidade é um dos gran-
des temas da atualidade. O termo 
está ligado ao uso consciente dos 
recursos naturais, de forma que 
não se comprometa o bem-estar 
dos ecossistemas. Seja a partir de 
perspectivas econômicas, sociais ou 
climáticas, as questões relacionadas 
ao meio ambiente atingem a popu-
lação de todo o mundo. 

Neste cenário, ações tidas como 
sustentáveis são criadas por parte 
de governos e de empresas como 
iniciativas que visam encontrar um 
equilíbrio entre o desenvolvimen-
to econômico e tecnológico com a 
preservação ambiental. Além disso, 
também existem as ações indivi-
duais por parte dos cidadãos que 
buscam suas formas de contribuir. 
Uma pesquisa da Descarbonize So-
luções, empresa especializada em 
soluções de energia, revelou que 
66% dos entrevistados praticam 
ações sustentáveis, enquanto 34% 
não se sentem comprometidos com 
atitudes benéficas para o meio am-
biente.

AÇÕES SUSTENTÁVEIS

Ações sustentáveis são algumas 
práticas que podem ser realizadas 
de maneira individual ou coletiva, 
e que têm como principal objetivo 
a preservação dos recursos ambien-
tais e a redução do avanço das mu-
danças climáticas. Algumas iniciati-
vas são mais simples e conseguem 
ser facilmente inseridas no coti-
diano, já outras, envolvem passos 
maiores, como o investimento, por 
exemplo, em “tecnologias limpas”.

Em relação às ações sustentá-
veis, parte dos brasileiros se sente 
engajado nas questões ambientais, 
mas uma parcela considerável não 
toma muitas atitudes que contribu-
am com a causa. 39% dos entrevis-
tados da pesquisa disseram que se 
sentem suficientemente compro-
metidos com ações sustentáveis e 
27% afirmaram que se consideram 
muito comprometidos. Por outro 
lado, 30% dos respondentes acham 
que são pouco comprometidos e 
outros 4% entendem que não são 
nem um pouco comprometidos.

Entre as ações mais praticadas, 
aparecem com destaque a busca 

pelo não desperdício de alimentos 
(82%), a economia de água (81%) 
e a redução no consumo de ener-
gia (73%). Na sequência, aparecem 
atitudes como a utilização de emba-
lagens e sacolas reutilizáveis (58%); 
separação do lixo para coleta sele-
tiva e reciclagem (55%); consumo 
de alimentos de produtores locais 
(33%); tentativa de evitar o consu-
mo de plástico e industrializados 
(32%), e o consumo de marcas 
comprometidas com questões sus-
tentáveis (30%).

No entanto, existem algumas 
barreiras que tornam mais difícil a 
prática das iniciativas sustentáveis 
individuais. Entre os obstáculos, 
os mais citados foram a falta de 
iniciativas governamentais ou de 
políticas públicas (62%); a falta de 
informação para que os brasileiros 
se identifiquem com a sustentabili-
dade e melhorem suas ações (57%); 
a falta ou inexistência de coletas 
seletivas e pontos de reciclagem 
(51%), e o fato de marcas e produ-
tos sustentáveis serem mais caros e 
difíceis de encontrar (47%).

Tatiana Fischer, CMO da Des-

carbonize Soluções, reflete sobre a 
dificuldade de se conseguir inserir 
ações sustentáveis na rotina dos 
brasileiros. “Se grandes empresas 
e instituições que são referência no 
mercado não são vistas praticando 
iniciativas benéficas para o meio 
ambiente, é difícil esperar que os 
cidadãos insiram as práticas em sua 
rotina. As dificuldades estão princi-
palmente relacionadas com a falta 
de informação e de políticas pú-
blicas. É preciso que existam bons 
exemplos a serem seguidos”, expli-
ca Fischer. 

MAS DE QUEM É A 
RESPONSABILIDADE?

Em um cenário em que eventos 
climáticos extremos já são percebi-
dos em diversos locais do planeta, 
cada vez mais se criam estratégias 
sustentáveis para minimizar os im-
pactos da ação do homem na natu-
reza. Ações tidas como sustentáveis 
são criadas por parte de governos, 
de empresas e dos cidadãos como 
iniciativas que visam encontrar um 
equilíbrio entre o desenvolvimento 

econômico e tecnológico, com a 
preservação ambiental.

Quando se fala na responsabili-
dade sobre medidas que podem mi-
nimizar os impactos das mudanças 
climáticas, 40% dos entrevistados 
pensam que o dever está, princi-
palmente, na mão dos governos. 
Contudo, a parcela considerável de 
37% entende que a obrigação é, so-
bretudo, dos cidadãos. As empre-
sas foram indicadas por 17% dos 
respondentes.

Indo ao encontro do dado que 
coloca os governos como peça 
central frente às ações ambien-
tais, foram indicadas as iniciativas 
que são tidas como principais no 
combate ao avanço dos impactos 
climáticos. Foram mais citados os 
incentivos fiscais para a utilização 
de fontes energéticas limpas, com 
a promoção e o barateamento de 
tecnologias como placas solares 
e carros elétricos (66%); incen-
tivo às empresas para adotarem 
práticas sustentáveis por meio de 
benefícios fiscais, subsídios, finan-
ciamento acessível e programas de 
certificação (65%), e o maior in-
vestimento em infraestrutura sus-
tentável, como transporte público 
eficiente e sistemas de gestão de 
resíduos (62%).

“Neste ponto, vemos a utili-
zação de energias limpas citadas 
como formas de evoluirmos nas 
questões ambientais. Atualmente, 
o Brasil ocupa o terceiro lugar no 
ranking de países que mais geram 
energia elétrica renovável no mun-
do. A popularização dessas tec-
nologias se apresenta como uma 
oportunidade de investimento por 
parte dos governos, através de sub-
sídios e benefícios fiscais, para que 
também vire um produto de inves-
timento acessível para a popula-
ção. São as forças se aliando para 
o alcance de um objetivo comum”, 
completa ela.

TECNOLOGIAS SUSTENTÁVEIS

Em um panorama em que a 
evolução do mercado aconteça 
de forma que não se comprometa 
os ecossistemas, é necessário que, 
cada vez mais, se desenvolvam tec-
nologias pensadas para isso. Atual-
mente, existem produtos tecnológi-
cos que visam diminuir os impactos 
ambientais, chamados de tecnolo-
gias sustentáveis. 

Dentro desse aspecto, de forma 
geral, 77% dos entrevistados veem 
as tecnologias sustentáveis sendo 
pouco utilizadas; 12% consideram 
que sejam bastante utilizadas; 8% 
não veem as tecnologias sendo uti-
lizadas, e 2% acham que elas devem 
vir a ser utilizadas em alguns anos. 

Em relação aos produtos que 
utilizam de tecnologias sustentá-
veis, os participantes da pesquisa 
indicaram aquelas que são mais 
viáveis para utilização no dia a dia. 
As placas solares para captação de 
energia da luz do sol foram as mais 
indicadas, com 77% das respostas. 
Na sequência, aparecem as lâmpa-
das de LED, citadas por 68% dos 
respondentes; os veículos e meios 
de transporte elétricos, como car-
ros, motos e bicicletas, conforme 
58%, e as baterias de lítio ou cobal-
to, para 33%.

“Mesmo que algumas tecnolo-
gias, como as lâmpadas de LED, 
sejam mais baratas e acessíveis, pois 
podem ser encontradas em super-
mercados, as placas solares ainda 
são as mais lembradas quando se 
fala de tecnologia sustentável. É 
muito positivo perceber que a ma-
triz energética solar já está inserida 
no conhecimento do brasileiro e 
que é vista como um facilitador no 
cotidiano. Trazer todos os benefí-
cios da energia solar para a rotina 
diária de forma simples é um dos 
objetivos da tecnologia”, conclui 
Fischer.



25 ANOS
gazetanm.com.br

Montes Claros, terça-feira, 30.7.2024
GAZETA NORTE MINEIRA 4 RegiOnal

Aperam BioEnergia realiza encontro 
com auxiliares de serviços gerais no 
Vale do Jequitinhonha

Capital Estadual do Biscoito Artesanal 
receberá uma agência do Sicoob Credinor

Mulheres optam por produtos de cores neutras 
devido aos produtos de cor rosa continuarem 
custando mais caro

O Encontro de Auxiliares de Ser-
viços Gerais foi realizado no Centro 
de Educação Ambiental da Aperam 
BioEnergia – OIKÓS BIO, nos dias 
23 e 24 de julho. Com o tema “Um 
futuro sustentável começa por 
você!”, o evento reuniu profissio-
nais das cidades de Capelinha, Ve-
redinha, Turmalina e Minas Novas.

Este encontro foi uma oportuni-
dade para valorizar os profissionais 
da área, proporcionando novas 
experiências e o aprimoramento 
de conhecimentos essenciais. Além 
de promover a integração entre os 
participantes, o evento destacou a 

importância de práticas sustentá-
veis no dia a dia, incentivando cada 
um a contribuir para um futuro 
mais verde.

“Este encontro nasceu da visão 
de que todos, dentro de uma esco-
la, são responsáveis pela melhoria 
da qualidade do ensino e devem 
exercer o papel de educador, direta 
ou indiretamente. Nosso objetivo 
é oportunizar um momento de re-
flexão e convivência. Acreditamos 
que o momento tenha sido enri-
quecedor para todos os envolvidos. 
Agradecemos às prefeituras e suas 
secretarias municipais de educação 

pela constante parceria”, afirmou 
Venilson Vitorino, Presidente da 
Fundação Aperam Acesita.

Durante a visita, houve momen-
tos de relaxamento e bem-estar 
com fisioterapeutas, uma caminha-
da pela trilha ecológica e um deli-
cioso lanche.

“Estamos aqui mais uma vez em 
parceria com a Aperam BioEnergia 
e a Fundação Aperam Acesita, neste 
encontro anual voltado à melhoria 
da qualidade do ensino. Hoje tive-
mos a oportunidade de conhecer 
a OIKÓS BIO, o Centro de Edu-
cação Ambiental em Capelinha, 

juntamente com representantes 
de municípios vizinhos. Foi uma 
tarde maravilhosa e enriquecedora. 
Agradecemos pela oportunidade”, 
comentou Elisa, Secretária de Edu-
cação do município de Veredinha.

“Hoje estamos aqui junto com a 
Aperam no encontro de auxiliares 
de serviços gerais, com o tema ‘O 
futuro sustentável começa por você’. 
É com grande alegria que a Secreta-
ria Municipal de Educação participa 
desta parceria com a Aperam. este 
encontro foi  muito proveitoso, 
trouxe mais consciência sobre a sus-
tentabilidade para nossas auxiliares 

de serviços”, disse Salete, Secretária 
Adjunta de Educação Municipal de 
Capelinha.

O Encontro de Auxiliares de 
Serviços Gerais faz parte do Progra-
ma de Melhoria da Qualidade do 
Ensino, desenvolvido pela Aperam 
South América, por meio da Aperam 
BioEnergia e Fundação Aperam Ace-
sita, em parceria com as secretarias 
municipais de Educação.

“Participamos de um evento da 
Aperam, no Oikós Bio. Foi um dia 
muito bom, prazeroso e cheio de 
alegria. Fomos muito bem tratadas 
pelas colaboradoras da empresa, 

que foram extremamente educadas. 
O lugar é lindo e ficamos encantadas. 
Foi um momento de descontração, 
e estar em meio à natureza tornou 
tudo ainda melhor. Acho muito im-
portante essa parceria que a Aperam 
tem com os órgãos públicos, desen-
volvendo projetos que são de gran-
de importância para o bem-estar de 
todos. Que venham outros eventos 
tão bons quanto esse. Agradeço a 
todos da Aperam por nos proporcio-
nar um momento tão especial, e que 
venham os próximos.” Disse Luciana 
Alves da Silva, servente escolar do 
município de Turmalina.

Japonvar, conhecida como a 
Capital Estadual do Biscoito Ar-
tesanal, é mais uma cidade da re-
gião que, em breve, receberá uma 
agência do Sicoob Credinor. Uma 
equipe da cooperativa já está atu-
ando em um escritório provisório 
na cidade, na Rua Castelo Branco, 
98, centro.

Para os moradores e empreen-
dedores locais, a chegada da coo-
perativa significa acesso facilitado a 
crédito consciente, investimentos e 
uma parceria sólida para impulsio-
nar projetos de pequeno, médio e 
grande porte, tendo como premis-
sa principal a promoção da justiça 
financeira.  

Situada próxima a municípios 
como Lontra, Mirabela, Brasília 

de Minas, Januária e Varzelândia, 
Japonvar se junta a essas localida-
des já beneficiadas com produtos e 
serviços da cooperativa, que chega 
para promover o crescimento eco-
nômico e sustentável dos municí-
pios onde está inserida. 

Ronaldo de Souza, que assumi-
rá a gerência da agência, destaca 
que as experiências das cidades 
vizinhas, com perfil similar ao pú-
blico de Japonvar, é prova de que 
o cooperativismo de crédito é a 
ferramenta mais adequada para a 
gestão financeira da população. 
“Os japonvaenses vão ter à disposi-
ção uma instituição financeira com 
atendimento próximo e humaniza-
do”, destaca. 

A chegada do Sicoob Credinor 

na cidade é o reflexo do processo 
de expansão da cooperativa, que 
vem crescendo a cada ano na re-
gião, promovendo inclusão finan-
ceira e apoio ao crescimento dos 
municípios. A previsão é que a 
agência seja inaugurada até o final 
deste ano. 

Japonvar é uma cidade cultural-
mente rica e famosa pela Festa Na-
cional do Biscoito, que movimenta 
a economia da cidade. Somos uma 
instituição comprometida em atuar 
próximo dos nossos cooperados 
para compreender as necessidades 
específicas de cada localidade e 
assim poder oferecer as melhores 
soluções. Em Japonvar não será 
diferente”, pontua o presidente da 
Credinor, Dario Colares.

Lâminas de barbear e de depilar, 
desodorantes, mamadeiras, camise-
tas básicas, peças íntimas e outros 
diversos produtos custam mais caro 
quando são voltados ao público fe-
minino e têm a cor rosa.

A taxa rosa, ou pink tax, não é 
cobrada somente no Brasil, mas 
o contexto econômico brasileiro 
agrava o fenômeno. A taxação ocor-
re quando um produto voltado ao 
público feminino é mais caro do 
que o mesmo produto vendido 
para homens.

“Não estou comparando uma 
roupa feminina com uma roupa 
masculina de tecidos diferentes, 
cortes diferentes. Estou falando de 
coisas exatamente iguais. Por exem-
plo, lâmina de barbear, se ela for na 
cor rosa, ela é mais cara”, explica 
Flavia Marimpietri, advogada e pro-
fessora de direito do consumidor 
na Faculdade Baiana de Direito.

Em três farmácias líderes do va-

rejo farmacêutico nacional, segun-
do a Abrafarma (associação de far-
mácias), o aparelho de depilar custa 
mais que o aparelho de barbear e, 
no pacote feminino, é vendida uma 
quantidade menor do produto.

O aparelho de barbear, voltado 
ao público masculino, é vendido 
em um pacote com quatro unida-
des descartáveis, com três lâminas 
cada, dupla fita lubrificante, cabeça 
móvel e cabo texturizado. Já o apa-
relho de depilar, voltado ao público 
feminino, é vendido em um paco-
te com três unidades descartáveis, 
com três lâminas cada, fita lubrifi-
cante, cabeça móvel e cabo texturi-
zado e com fragrância.

Segundo pesquisa de preços 
realizada no dia 25 de julho na 
Drogasil e Droga Raia, o pacote de 
lâminas depiladoras para mulheres 
custa R$ 11,21 mais do que o pa-
cote de lâminas para barbear para 
homens. Na rede Pague Menos, a 

diferença de preços foi de R$ 2.
Em outros produtos como deso-

dorantes, camisetas básicas, meias, 
peças íntimas, a taxa rosa também 
pode ser notada. Com os itens in-
fantis, não é diferente.

Lorena Hakak, professora da 
FGV RI, atual presidente da GeFam 
(Sociedade de Economia da Família 
e do Gênero) e colunista da Folha, 
comenta que até para as crianças 
existe taxa rosa. “Duas mochilas 
iguais, se em uma o desenho é de 
princesa e na outra é de carrinho, a 
diferença de preço é enorme.”

Os preços de algumas mamadei-
ras azuis e rosas, da mesma marca 
e tamanho, variam em farmácias 
como Droga Raia, Drogaria São 
Paulo e rede Pague Menos. Na pri-
meira, a diferença de preço entre 
uma mamadeira azul e rosa foi de 
R$ 3,98. Na Drogaria São Paulo, foi 
R$ 0,71. Na rede Pague Menos, a va-
riação foi de R$ 15.

Hakak afirma que a taxa rosa 
funciona da mesma maneira que 
um imposto sobre o consumo. “É 
como se fosse um custo regressivo. 
Ou seja, quem ganha menos paga 
proporcionalmente mais. Isso piora 
uma desigualdade que já existe”, 
destaca.

Para Marimpietri, apesar de não 
ocorrer só aqui, a aplicação da taxa 
rosa no Brasil pode ser mais grave 
do que em outros países, como nos 
EUA.

“Em países como o Brasil, onde 
as mulheres ganham menos do que 
os homens nos mesmos cargos e 
exercendo as mesmas funções, é 
ainda mais injusto, porque ela tem 
que pagar mais caro por determi-
nados produtos. Esse contexto so-
cioeconômico agrava demais esse 
fenômeno da pink tax”, ressalta.

A advogada ainda lembra que al-
guns produtos de uso exclusivo das 
mulheres, como os absorventes, 

têm grande carga tributária. “Quase 
30% do absorvente feminino é para 
pagar impostos, sendo que é um 
produto imprescindível. Quando 
um produto é muito caro e é um 
gênero de primeira necessidade 
para mulheres, já vemos uma dis-
criminação”, destaca.

Segundo Marimpietri, no Brasil, 
não há uma lei que proíba especi-
ficamente a aplicação da taxa. “Te-
mos dispositivos legais soltos que, 
por interpretação, podemos enten-
der como discriminação. A Consti-
tuição diz que homens e mulheres 
são iguais, o Código de Defesa do 
Consumidor também proíbe discri-
minação em função de gênero.”

“Não podemos engessar a eco-
nomia e tabelar o preço. Mas é 
ponderar a carga tributária, isentar 
esses produtos só de mulheres que 
são essenciais. É sopesar esses inte-
resses. A livre iniciativa tem direito 
ao lucro, mas a igualdade de gênero 

é um mandamento constitucional.”
Para as especialistas, é necessá-

rio haver conscientização sobre a 
taxa. “Isso é muito antigo e muitas 
pessoas nem sequer se dão conta. 
É preciso boicotar determinados 
produtos, para que as coisas pos-
sam mudar no futuro”, afirma Ma-
rimpietri.

Para Hakak, uma saída é fazer a 
troca no consumo quando perce-
ber que há taxa. “Por que você vai 
pagar mais caro pelo produto se 
você tem o mesmo ou similar?”

Procurada pela reportagem, a 
Drogaria São Paulo afirmou que 
“houve um erro pontual na precifi-
cação do produto pesquisado, que 
deveria ter o mesmo valor nas duas 
versões. A área responsável foi acio-
nada e já está realizando os ajustes 
necessários no site da Drogaria São 
Paulo”. A Drogasil, Droga Raia e a 
rede Pague Menos não comenta-
ram.

    TAXA ROSA

Japonvar será o 26º município a contar com os produtos e serviços da cooperativa de crédito
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Empresa de Pesquisa Agropecuária 
de Minas Gerais realiza estudos sobre 
queijos azuis

Jurados do Concurso Cachaças Mineiras 
2024 participam de treinamento promovido 
pela Emater-MG

agRO

Um projeto de pesquisa desen-
volvido pelo Instituto de Laticínios 
Cândido Tostes, da Empresa de 
Pesquisa Agropecuária de Minas 
Gerais (Epamig ILCT), tem avalia-
do as características e o processa-
mento de queijos azuis.

No Brasil, todos os queijos 
produzidos com o fungo comes-
tível Penicillium roqueforti são 
denominados queijos azuis, como 
detalha a pesquisadora Gisela de 
Magalhães Machado Moreira, co-
ordenadora do trabalho. “Vários ti-
pos de queijos estão dentro dessa 
categoria - Gorgonzola, Roquefort, 
Stilton e Danablu são os mais fa-
mosos. Gorgonzola é uma deno-
minação de origem, válida para os 
queijos fabricados, especificamen-
te, em regiões da Itália”, detalha a 
professora do Epamig ILCT.

A pesquisa tem como objetivo 
encontrar as melhores condições e 
processos capazes de inibir a for-
mação de aminas biogênicas sem 
comprometer as características 
originais dos queijos azuis, como 
aroma, sabor e textura.

Para isso, estão sendo anali-
sados fatores como embalagens, 
quantidade de sal e temperatura 
de maturação. As aminas biogê-
nicas são moléculas que, quando 
consumidas em excesso, podem 
causar problemas como hiperten-
são arterial e enxaquecas.

Embora haja poucas informa-
ções sobre mercado é perceptível 
que os queijos azuis têm con-
quistado cada vez mais espaço na 
gastronomia nacional. “Sabemos 
que a demanda por queijos finos 
é crescente no país. A produção de 
queijos azuis ocorre tradicional-
mente em indústrias de pequeno e 
médio porte, mas também tem es-
paço entre grandes indústrias que 
diversificam o seu portfólio, e en-
tre os queijos artesanais autorais”, 
afirma Gisela Machado.

Para a produção desses quei-
jos, há um processo meticuloso 
desde a seleção e coagulação do 
leite. “Durante a fabricação, estes 
queijos são furados para permitir a 
entrada de ar e o crescimento do 
fungo Penicillium roqueforti, que 

confere as características próprias 
dessa variedade ao longo da matu-
ração”, destaca a pesquisadora.

O projeto “Efeito do tipo de 
embalagem, teor de sal e tempera-
tura de maturação na formação de 
aminas biogênicas, características 
físico-químicas e de textura de quei-
jo Gorgonzola”, é financiado pela 
Fundação de Amparo à Pesquisa do 
Estado de Minas Gerais (Fapemig) e 
será concluído no final deste ano.

Além da coordenadora Gisela 
Machado, fazem parte da equipe 
os pesquisadores do Epamig ILCT 
Denise Sobral, Junio César Jacinto 
de Paula, Elisângela Michele Mi-
guel, Renata Golin Bueno Costa, 
Carolina Carvalho Ramos Viana, 
as bolsistas Sarah Pereira Lima, 
Taline Amorim Santos e Daiana 
Aparecida Cardoso, a professora 
da Universidade Federal de Juiz de 
Fora (UFJF) Vanessa Aglaê Martins 
Teodoro, os professores da Uni-
versidade Federal de Minas Gerais 
(UFMG) Maria Beatriz Abreu Gló-
ria, José Eduardo Gonçalves e Flá-
via Beatriz Custódio.

A Empresa de Assistência Técni-
ca e Extensão Rural de Minas Gerais 
(Emater-MG) deu início a uma série 
de eventos técnicos preparatórios 
para os jurados do Concurso Cacha-
ças Mineiras 2024 - 1º Concurso de 
Avaliação da Qualidade das Cacha-
ças de Alambique e Aguardentes de 
Cana Mineiras.

Até o final de agosto, serão três 

encontros de treinamento para pa-
dronizar e balizar os jurados na aná-
lise sensorial das cachaças. Foram 
selecionados 25 jurados que têm 
experiência em concurso, formação 
profissional ou notório saber na 
área de bebidas alcoólicas destila-
das.

O primeiro encontro dos jura-
dos do concurso foi realizado no 

Laboratório de Análise Sensorial 
da Faculdade de Farmácia da Uni-
versidade Federal de Minas Gerais 
(UFMG), em Belo Horizonte. Eles 
passaram por testes de triangula-
ção, para diferenciação de amostras 
da bebida.

As próximas etapas do treina-
mento serão de comparação pare-
ada, para identificação de atributos 

da cachaça, e o uso da planilha de 
avaliação que será usada durante os 
julgamentos.

“Com este treinamento, essa tur-
ma irá avaliar os mesmos atributos, 
da mesma forma, com a mesma in-
tensidade. Então a gente consegue 
padronizar o concurso”, explica a 
farmacêutica e professora da UFMG, 
Camila Fanti.

Trabalho do Epamig ILCT avalia características e o processamento de queijos tipo Gorgonzola

Foi desenvolvida uma metodo-
logia para o concurso, com análises 
visuais, olfativas e gustativas. Além 
da Emater-MG e da UFMG, fazem 
parte da equipe responsável pelo 
treinamento de análise sensorial o 
Instituto Mineiro de Agropecuária 
(IMA), a Universidade Federal de 
Lavras (Ufla), a Universidade Fe-
deral de Viçosa (UFV) e o Instituto 
Federal do Norte de Minas Gerais 
- Campus Salinas.

“Os professores dessas institui-
ções de ensino, da área de análise 
sensorial, são parceiros da Ema-
ter-MG para fazer uma calibração 
desses jurados durante as ativi-
dades no laboratório”, explica a 
coordenadora técnica de Agroin-
dústria da Emater-MG, Thaís Kalil.

Inscrições para o concurso

Os produtores interessados em 
participar do Concurso Cachaças 
Mineiras 2024 têm até a próxima 
quarta-feira (31/7) para preencher 
o formulário de inscrição, dispo-

nível no regulamento do concur-
so, e entregá-lo no escritório da 
Emater-MG do respectivo municí-
pio.

Após a avaliação da ficha de 
inscrição pela comissão organi-
zadora, os produtores aprovados 
serão notificados pela Emater-MG 
e terão até o dia 9/8 para enviar 
a cópia dos documentos obriga-
tórios e as amostras concorrentes 
para o endereço em Belo Hori-
zonte, indicado no regulamento 
do concurso. O anúncio dos ven-
cedores será em novembro.

Podem participar do concur-
so produtores/engarrafadores e 
padronizadores/engarrafadores, 
que tenham estabelecimentos de 
bebidas em território mineiro, 
devidamente registrados junto ao 
Ministério de Agricultura, com as 
denominações Cachaça de Alam-
bique e Aguardente de Cana.

Mais informações podem ser 
obtidas pelo telefone (31) 3349-
8120 ou pelo e-mail: cachacasmi-
neiras@emater.mg.gov.br.
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Inscrições foram prorrogadas até o 
dia 8 de agosto

Secretário do Governo de Minas ministra 
palestra pelo CRA-MG em Montes Claros

O piscar incorretamente pode causar 
sérios danos à saúde dos olhos; entenda

CONCURSO PÚBLICO

cidade

A Prefeitura de Montes Claros 
prorrogou o prazo para inscrições 
no concurso público para provi-
mento de cargos públicos efetivos 
da Administração. Com a 4ª retifi-
cação, o prazo foi estendido até o 
dia 8 de agosto deste ano. As ins-
crições seriam encerradas na última 
sexta-feira, 26. Interessados podem 
realizar a inscrição através do site 
www.cotec.fadenor.com.br. O con-
curso do Município terá 2.496 va-
gas para cargos da área da Adminis-
tração. A data das provas continua 
valendo para os dias primeiro e 15 
de setembro.

Vale destacar que o candidato 
que já havia realizado a inscrição 
e não efetuou o pagamento da ins-
crição, deverá realizar uma nova 

inscrição, uma vez que o boleto re-
ferente a sua inscrição já foi baixa-
do no sistema da instituição finan-
ceira. No caso de nova inscrição, o 
candidato que havia enviado ante-
riormente a documentação para 
análise de Títulos ou PCD, será ne-
cessário novo envio, uma vez que 
os documentos já enviados estão 
vinculados à inscrição anterior.

Serão disponibilizados cargos 
com exigência de ensino funda-
mental, médio, superior e técnico, 
com remuneração que varia entre 
R$ 1.594 (Auxiliar de Consultório 
Dentário, 30 horas) até R$ 16.619 
(Médico com Residência em Saúde 
da Família, 40 horas). Os cargos 
com mais vagas disponíveis são 
Agente Administrativo e Técnico 

em Enfermagem (400 em cada). A 
taxa de inscrição varia de R$ 80 a 
R$ 110.

No edital do processo existem 
anexos onde constam o conteúdo 
detalhado do que será avaliado nas 
provas de múltipla escolha, o nú-
mero de questões de cada disciplina 
presente na prova e o peso de cada 
questão, de acordo com o cargo pre-
tendido, além da informação se ha-
verá avaliação discursiva (redação), 
avaliação prática ou prova de títulos. 
As provas serão realizadas nos dias 
1 e 15 de setembro, de acordo com 
o cargo pretendido. O edital está 
disponível na íntegra no site oficial 
da Prefeitura de Montes Claros pelo 
link https://concursos.montesclaros.
mg.gov.br/. (RUBENS SANTANA)

Prepare-se para um encontro 
inspirador e transformador! O Fó-
rum de Administração do Norte de 
Minas (Fanorte) chega à Montes 
Claros para sua primeira edição, 
criando um ambiente propício 
para o aprendizado, a troca de ex-
periências e a construção de novas 
perspectivas.

Realizado pelo Conselho Regio-

nal de Administração de Minas Ge-
rais (CRA-MG), o evento faz parte 
do Projeto Ações Integradas, que 
passará pelo Norte de Minas nos 
dias nos dias 6 e 7 de agosto.

Uma programação abrangente 
e de alto nível aguarda os partici-
pantes, com palestras, workshop, 
mesas-redondas e painéis temáti-
cos ministrados por renomados 

especialistas, como o secretário 
de Desenvolvimento Econômico 
de Minas Gerais, Adm. Fernando 
Passalio, com a palestra “A Impor-
tância da Gestão na Administração 
Pública”.

O evento tem como objetivo:

• Atualizar sobre as últimas ten-

dências na área de Administração;
• Aprimorar as habilidades e co-

nhecimentos;
• Promover networking com 

profissionais renomados e outros 
participantes;

• Ampliar suas perspectivas de 
carreira;

lém do Fanorte, o projeto ainda 
conta com o Workshop “Planeja-

mento Estratégico Ágil: utilizando 
método híbrido de PMBOK, BSC 
E OKR”, que será ministrado pelo 
Adm. Eduardo Rosa, Fundador da 
PLENOS Gestão de Projetos. O cur-
so irá preparar os participantes para 
aplicar as metodologias e dominar 
a arte de criar um plano estratégico 
infalível, adaptável e pronto para o 
sucesso da sua gestão.

Serviço:
Data: 06/08 e 07/08
Horário: 19h e 13h
Local: Dubai Suítes - R. Dr. Tupi-

niquins, 55 - Melo
Auditório da Amams Montes Cla-

ros - Av. Major Alexandre Rodrigues, 
416 - Bairro Ibituruna - Montes Cla-
ros/MG

Contato: (31) 9 9773 3375

Piscar parece um ato automático 
e banal, mas desempenha um papel 
crucial na manutenção da saúde 
ocular. Quando esse mecanismo na-
tural é interrompido ou não funcio-
na corretamente, os olhos podem 
sofrer uma série de consequências 
graves. Doenças neurológicas, 
como a paralisia cerebral e outras 
condições médicas podem afetar 
a capacidade de piscar, levando a 
complicações sérias.

Daniella Nazih Danif, oftalmo-
logista especialista em Cirurgia Re-
frativa, Ceratocone, Glaucoma e Ca-
tarata, explica: “O piscar também é 
conhecido como reflexo palpebral. 
Esse mecanismo é controlado pelo 
nervo facial e envolve a contração 
do músculo orbicular dos olhos. 
Cada vez que piscamos, a lágrima 
é espalhada uniformemente pela 
superfície do olho, o que ajuda a 
manter a córnea lubrificada, remo-
ve detritos e fornece nutrientes es-
senciais”.

Condições que podem afetar o 

piscar
Paralisia cerebral: pacientes com 

paralisia cerebral podem apresentar 
dificuldades motoras que afetam a 
musculatura das pálpebras, redu-
zindo a frequência ou a eficácia do 
piscar. Isso pode resultar em secura 
ocular severa, irritação e aumento 
do risco de infecções.

Doenças neurológicas: outras 
condições neurológicas, como a 
paralisia de Bell e a esclerose múl-
tipla, também podem interferir no 
controle muscular, necessário para 
piscar corretamente.

Procedimentos cirúrgicos e 
traumas: cirurgias na região facial 
e traumas que afetam os nervos ou 
músculos ao redor dos olhos po-
dem comprometer a capacidade de 
piscar.

Consequências da falta de piscar
O piscar não apenas lubrifica 

a superfície ocular, mas também 
remove impurezas e distribui nu-
trientes essenciais para a saúde 
dos olhos. A falta desse movimen-

to pode desencadear uma série de 
problemas, desde desconforto e 
vermelhidão até infecções graves e 
lesões na córnea.

Quando o piscar é insuficiente, 
a superfície ocular sofre. A secura 
ocular é uma das consequências 
mais comuns, podendo evoluir para 
condições mais graves, como cerati-
te, úlceras na córnea e até perda da 
visão em casos extremos.

Tratamentos e cuidados
Para pacientes que não con-

seguem piscar adequadamente, 
existem várias abordagens de trata-
mento. O uso de lágrimas artificiais 
e géis lubrificantes podem ajudar a 
manter a umidade dos olhos. Em 
casos mais severos, procedimentos 
cirúrgicos, como a tarsorrafia (cos-
tura parcial das pálpebras), podem 
ser considerados para proteger a 
superfície ocular.

O acompanhamento regular 
com um oftalmologista pode preve-
nir complicações graves e preservar 
a visão.
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Na manhã desta sexta-feira 
(26/07), a Universidade Estadual 
de Montes Claros (Unimontes) pro-
moveu a acolhida aos candidatos 
aprovados para o preenchimento 
de vagas remanescentes nos cursos 
de graduação da instituição para 
pessoas com 60 anos ou mais. O 
evento, presidido pelo reitor, pro-
fessor Wagner de Paulo Santiago, 
foi realizado no auditório do Cen-
tro de Ciências Humanas (CCH), 
prédio do campus-sede.

“Hoje é um dia histórico para 
a nossa universidade. A nossa ex-
pectativa em receber vocês é muito 
grande. Temos certeza de que vocês 
têm muito a ensinar às novas gera-
ções e para nós também. Todos vão 
sair ganhando”, afirmou o reitor 
Wagner de Paulo ao acolher os ca-
louros 60+.

“Quero pedir a vocês para nun-
ca desistirem da realização dos seus 
sonhos. Vocês já fizeram muito em 
suas vidas e podem nos ajudar a fa-
zer o certo”, conclamou o professor 
Wagner de Paulo Santiago.

Ele ressaltou que a Universidade 
Estadual de Montes Claros é uma 
das instituições de ensino superior 
brasileiras a preencher vagas em 
cursos por pessoas com 60 anos 

ou mais, ampliando o processo de 
inclusão, juntamente com a Univer-
sidade de Brasília (UnB).

Foram aprovados 59 candida-
tos 60+ para o preenchimento de 
vagas remanescentes em 28 cursos 
ministrados no campus-sede e nos 
campi de Brasília de Minas, Janaúba 
e Pirapora. Eles vão iniciar as aulas 
na próxima quarta-feira (31/07).

Durante o evento, o professor 
Wagner de Paulo Santiago fez um 
relato histórico da Unimontes e 
apresentou a estrutura da univer-
sidade. Lembrou que a instituição 
poderá fazer adaptações em suas 
instalações, a fim de atender às ne-
cessidades dos alunos com 60 anos 
ou mais, promovendo também ou-
tras melhorias voltadas para toda a 
comunidade acadêmica.

Ele lembrou ainda que os ca-
louros 60+ serão bem tratados na 
universidade, devendo frequentar 
todos os seus espaços. “Na Uni-
montes, é inadmissível qualquer 
tipo de discriminação ou precon-
ceito”, assegurou.

“Acreditamos na melhoria do 
nível educacional da população. E, 
certamente, a população de idosos 
será vista com olhares menos pre-
conceituosos e menos discrimina-

tórios. Esse novo olhar permitirá 
mudanças na concepção sobre 
igualdade e universalidade de di-
reitos, a fim de conquistar uma 
sociedade mais justa e igualitária”, 
afirmou a professora Jussara de 
Carvalho Guimarães, presidente da 
Coordenadora Técnica de Proces-
sos Seletivos (Coteps), responsável 
pela organização da acolhida.

“A Unimontes passa a se configu-
rar como um espaço intergeracio-
nal de troca de saberes, pois a uni-
versidade não tem idade”, enfatizou 
a professora Jussara Guimarães. “A 
Universidade, ao abrir suas portas 
para os diversos cortes etários, pos-
sibilita a quebra de paradigmas, de 
estereótipos, de mudanças de ima-
gens sociais construídas ao longo 
da história. É importante a troca de 
experiência entre jovens e idosos, 
que ocorre com uma interdepen-
dência fundamental para constru-
ção de legados, com a possibilidade 
de se rever conceitos e obter novos 
ganhos profissionais”, completou.

Ainda participaram da acolhida 
aos calouros 60+ os pró-reitores 
de Ensino (professora Ivana Ferran-
te Rebello), de Pesquisa (professora 
Maria das Dores Magalhães Veloso) 
e de Extensão (professor Rogério 

Othon Alves Teixeira), juntamente 
com os pró-reitores adjuntos de 
Pesquisa (professora Beatriz Rezen-
de Marinho da Silveira) e de Pós-
-Graduação (professor Daniel Co-
elho de Oliveira), os diretores dos 
Centros de Ciências Humanas/CCH 
(professor Jânio Marques Dias) e 
de Ciências Sociais Aplicadas/CCSA 
(professora Claudiana Aparecida 
Leal de Araújo), além de professo-
res, servidores técnicos-administra-
tivos, acadêmicos e convidados.

Expectativas dos calouros 60+ 
na Unimontes

Os calouros 60+ destacaram 
suas expectativas sobre a entrada 
nos cursos da Unimontes. Aprova-
da para o curso de Medicina e clas-
sificada em primeiro lugar no ves-
tibular para o preenchimento das 
vagas remanescentes destinadas aos 
candidatos com 60 anos ou mais, a 
advogada e escritora Maria da Gló-
ria Calixto Mameluque, de 86 anos, 
a Dona Glorinha, disse que realiza 
um sonho antigo.

“Estou realizando um sonho 
que vem desde a minha juventude. 
Sempre alimentei o sonho de cur-
sar Medicina. Quando vi o edital da 

Unimontes, abrindo vagas remanes-
centes para pessoas com 60 anos 
ou mais, vi que a oportunidade 
chegou e me inscrevi para tentar o 
curso (Medicina) e fui aprovada”, 
afirmou Dona Glorinha.

“Penso que terei uma troca de 
experiências muito grande, eu, 
com 86 anos, convivendo com uma 
meninada mais nova do que meus 
netos. Eu penso que vou receber 
muito deles e também vou oferecer 
muito para eles”, declarou.

“Para mim, é muita emoção e 
muita felicidade entrar na universi-
dade. A minha expectativa é muito 
grande. Espero muita coisa boa”, 
disse a pensionista Dagmar Santos 
de Souza, 60 anos, aprovada para o 
curso de Letras Inglês vespertino. 
“Sempre gostei de estudar inglês”, 
completou.

Durante o evento no auditório 
do CCH/Unimontes, Dagmar rece-
beu uma homenagem especial do 
filho, o representante comercial 
Maicon Calixto de Souza. Ele des-
tacou a importância da realização 
pela mãe do sonho de concluir o 
curso superior.

A entrada na universidade tam-
bém é motivo de muita alegria para 
o jornalista Noriel Cohen Persiano, 

de 60 anos, que conseguiu a aprova-
ção para o curso de Direito. “Quero 
agradecer à Unimontes pela mara-
vilhosa iniciativa de inclusão social 
das pessoas com 60 anos ou mais. 
Minha emoção é muito grande. A 
gente fica feliz quando a Unimontes 
toma uma iniciativa dessa porque a 
população brasileira está envelhe-
cendo”, disse Noriel Cohen.

“Eu espero realmente fazer o 
curso de Direito, que é uma coisa 
que gosto demais. Eu espero ter 
muita alegria na universidade. Será 
uma nova página em minha vida. 
E isso rejuvenesce a gente. Faz um 
bem imenso”, declarou o novo uni-
versitário.

Após mais de 30 anos dedicados 
como servidora técnica administra-
tiva da Universidade Estadual de 
Montes Claros (Unimontes), onde 
se aposentou, Zenaide Francisca 
Mendes da Silva, 60 anos, retorna 
à instituição como aluna. Ela foi 
aprovada para o curso de Pedago-
gia vespertino no vestibular para os 
candidatos com 60 anos ou mais.

“Eu fico muito feliz como uma 
pessoa que já trabalhou há mais de 
30 anos na Unimontes, aposenta-
da, e está voltando à Universidade 
como estudante”, disse Zenaide.

A Secretaria de Estado de Edu-
cação de Minas Gerais (SEE/MG) 
realizou, antes do recesso de julho, 
a Semana de Intervenção Pedagó-
gica 2024, uma iniciativa educati-
va em todas as unidades escolares 
do estado. O objetivo é assegurar 
qualidade e equidade no desenvol-
vimento dos estudantes.

A semana tem como objetivo 
oferecer condições diferenciadas 
para o progresso dos estudantes, 

especialmente aqueles com baixo 
rendimento escolar ou dificulda-
des de aprendizagem, em uma ou 
mais áreas do currículo definidas 
no Currículo Referência de Minas 
Gerais (CRMG), além de análises 
dos Conselhos de Classe em cada 
escola.

“Essa é uma semana muito im-
portante para a educação, onde fo-
camos em atividades de ensino que 
apoiem o estudante na sua recupe-

ração, em desenvolver melhor suas 
habilidades e entender conteúdos 
que ele perceba que tem dificulda-
de”, explica  subsecretaria de De-
senvolvimento da Educação Básica 
da SEE/MG, Kellen Senra.

“A proposta foi que todos os 
professores, de todas as áreas de 
conhecimento e de todos os com-
ponentes curriculares, elaboras-
sem atividades para a retomada de 
ensino desses estudantes”, obser-

Unimontes promove acolhida dos 
calouros com 60 anos ou mais

Minas Gerais Intensifica Esforços para Superar 
Dificuldades de Aprendizagem e Promover 
Inclusão Escolar

“Hoje é um dia histórico para a Universidade”, afirma reitor

SEMANA DE INTERVENÇÃO PEDAGÓGICA 2024

va.
A colaboração entre professo-

res, estudantes, pais e responsá-
veis é incentivada pela Semana 
de Intervenção Pedagógica, crian-
do um ambiente propício para o 
aprendizado e a superação de de-
safios em conjunto. As atividades 
pedagógicas abrangem todas as 
etapas de ensino da rede estadual.

“Esse evento ressaltou o com-
promisso das escolas mineiras 
com a qualidade da educação e 
com o sucesso acadêmico de seus 
estudantes, proporcionando um 
espaço significativo para a reflexão 
e o aperfeiçoamento contínuo do 
ensino”, comenta Flávia Cândida 
Pinho, professora de Pesquisa e In-
tervenção na Escola Estadual Ma-
noel Izídio, em Ipatinga, no Vale 
do Rio Doce.

Atividades desenvolvidas

Para mitigar as defasagens em 
Língua Portuguesa e Matemática, 
foram realizadas diversas ativida-
des durante a Semana de Interven-
ção Pedagógica, como pesquisa, 
jogos interativos, sessões sobre 
saúde mental e bem-estar, oficinas, 
sessões de cinema, palestras, pro-
gramas lúdicos e monitorias.

A diversidade de estudantes na 

rede, com necessidades e desafios 
individuais, demanda metodolo-
gias de ensino flexíveis e inclusi-
vas. Estas metodologias auxiliam 
na recuperação da aprendizagem 
e promovem o engajamento dos 
estudantes.

Pensando nisso, a SEE/MG 
orientou as escolas, indicando 
ações de atendimento diferenciado 
em toda a rede de ensino com es-
tratégias que permitiram o trabalho 
de intervenção pedagógica em três 
frentes: Recomposição das aprendi-
zagens, reforço escolar em Língua 
Portuguesa e Matemática e agrupa-
mento temporário.

Além dessas frentes, a equipe 
docente e a gestão pedagógica ado-
taram formatos de agrupamento 
temporário, onde aulas são minis-
tradas por professores diferentes 
dos habituais. Os resultados dessas 
intervenções são compartilhados 
com os estudantes.

“Os professores desenvolveram 
e direcionaram diversas atividades 
como sequências didáticas, produ-
ções textuais, jogos interativos e 
muito mais, e é através dos resul-
tados dessa semana que o profes-
sor conseguirá buscar e verificar as 
melhorias e talvez ainda dificulda-
des no aprendizado de cada estu-
dante”, acrescenta a subsecretaria 

Kellen Senra.
Os registros das atividades de-

senvolvidas na Semana de Interven-
ção Pedagógica podem ser conferi-
das através do link.

Acolhimento

Durante a Semana de Interven-
ção Pedagógica, todas as atividades 
foram focadas na troca de experiên-
cias e na busca por soluções para os 
desafios enfrentados no ambiente 
escolar, sempre pensando no bem-
-estar e no sentimento de acolhi-
mento dos estudantes na escola.

Na E.E. Manoel Izídio, uma das 
atividades realizadas com os estu-
dantes foi um curso de muralismo 
e pintura. Ao retornarem do reces-
so escolar, em 5/8, eles darão conti-
nuidade aos trabalhos artísticos de 
decoração em um mural da escola 
com a orientação da professora Flá-
via Cândida.

“Este projeto foi desenvolvido 
na disciplina que leciono, Pesquisa 
e Intervenção, como parte das ati-
vidades de intervenção pedagógica. 
Ele aborda a urbanidade e visa tor-
nar a escola um espaço agradável e 
acolhedor para os estudantes, pro-
movendo o senso de pertencimen-
to. Agora é hora de colocar as mãos 
à obra”, afirma Flávia.
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Acidente seguido de atropelamento na 
MGC-135 deixa um morto e sete feridos

Carro pega fogo e fica 
destruído após acidente 
na MGC-122 

Homem é baleado em frente à adega, no 
bairro Chiquinho Guimarães

Homem é gravemente ferido com golpes 
de facão em bar 

Adolescente é apreendido 
em investigação sobre 
atentado contra jovem

MONTES CLAROS

CAPITÃO ENÉAS

MONTES CLAROS

ÉLID NORONHA

Uma pessoa morreu e outras 
sete ficaram feridas após um gra-
ve acidente seguido de atropela-
mento na MGC-135, próximo ao 
povoado de Vista Alegre, na zona 
rural de Montes Claros. O inci-
dente ocorreu nesta quinta-feira 
(25).

De acordo com o Serviço de 
Atendimento Móvel de Urgência 
(SAMU), o acidente inicial en-
volveu um carro que capotou, 
ferindo seus dois ocupantes. O 
motorista, de 43 anos, sofreu 
uma fratura na perna direita, en-

quanto um homem, de 53 anos, 
teve uma fratura no braço direito.

Ocupantes de dois veículos 
pararam para prestar socorro. Um 
dos carros estava parado devido 
a problemas mecânicos. Nesse 
momento, um quarto automóvel 
chegou ao local em alta velocida-
de e atropelou as sete pessoas que 
estavam prestando assistência. O 
motorista do carro com problemas 
mecânicos morreu na hora.

Entre os feridos, uma adoles-
cente de 17 anos sofreu trauma-
tismo cranioencefálico grave e 
um jovem de 20 anos teve trau-
matismo cranioencefálico mode-

rado. Ambos foram levados para a 
Santa Casa de Montes Claros. Dois 
homens, de 22 e 44 anos, apresen-
tavam dor lombar, enquanto três 
mulheres, de 22, 30 e 38 anos, so-
freram fraturas nos braços.

As vítimas receberam os pri-
meiros socorros no local e foram 
transportadas pelo SAMU e Corpo 
de Bombeiros para a Santa Casa e o 
Hospital Universitário.

O motorista do carro que atro-
pelou as sete pessoas fugiu do local 
sem prestar socorro. As autorida-
des estão realizando buscas para 
localizar o responsável pelo atro-
pelamento.

A Polícia Civil de Minas Gerais 
(PCMG) cumpriu, no último sá-
bado (27/7), mandado de inter-
nação provisória expedido con-
tra um adolescente, de 17 anos, 
investigado por ato infracional 
análogo ao crime de homicídio 
tentado, ocorrido no último dia 
20, em Taiobeiras, região Norte do 
estado. A vítima, um jovem de 18 
anos, foi alvo de disparos de arma 
de fogo, após ser atraída para uma 
emboscada.

Conforme apurado pela Polícia 
Civil, o adolescente teria atirado 

quatro vezes em direção à vítima, 
que foi atingida com um tiro nas 
costas e outro na nádega. Em segui-
da, o menor de idade fugiu por um 
matagal e a vítima foi socorrida para 
um hospital da região.

O menor de idade foi apreen-
dido após monitoramento dos po-
liciais civis e encaminhado para o 
sistema socioeducativo, onde está à 
disposição da Justiça.

DINÂMICA

Segundo o delegado Thiago 

Cavalcante, no dia dos fatos, a 
vítima foi atraída junto com ou-
tros amigos para uma região erma 
e pouco iluminada. “A vítima foi 
atraída mediante emboscada e 
dissimulação, sendo atingida pe-
las costas”, explicou Thiago.

Ainda de acordo com Caval-
cante, as investigações continuam 
visando apurar se houve a parti-
cipação de outros indivíduos, os 
quais podem ter contribuído para 
a execução do plano, tanto no lo-
cal dos fatos como na ocultação 
da arma de fogo e na fuga do ado-

lescente.

MOTIVAÇÃO

Os levantamentos policiais 
apontam que o crime teria sido 
motivado por uma dívida contra-
ída entre o adolescente e a vítima, 
após a negociação da compra e 
venda de um celular. Além disso, 
os policiais descobriram que já 
havia uma animosidade entre os 
dois, após um episódio de ofensas 
que a vítima teria protagonizado 
com a namorada do adolescente.

ÉLID NORONHA

Um carro pegou fogo e ficou 
completamente destruído após um 
acidente na MGC-122, na altura do 
KM-211, neste domingo (28). Feliz-
mente, ninguém ficou ferido.

O motorista envolvido no aciden-
te relatou aos bombeiros que estava 

realizando uma ultrapassagem quan-
do foi atingido na traseira por outro 
veículo. A colisão fez com que ele 
perdesse o controle da direção, re-
sultando em uma batida contra um 
caminhão que seguia à frente. Ime-
diatamente após a colisão, o carro 
pegou fogo.

Ao perceber as chamas, o moto-

rista conseguiu descer rapidamente 
e retirar sua esposa e seu filho de 
dois anos, que estavam no banco de 
trás do veículo. A família, que seguia 
de Montes Claros para Janaúba, es-
capou ilesa do incidente.

Segundo o relato do motorista 
aos bombeiros, o condutor do veícu-
lo que provocou a colisão seguiu via-

gem, sem parar para prestar socorro.
Os bombeiros utilizaram aproxi-

madamente três mil litros de água 
para conter o incêndio. Devido à 
gravidade da situação, o trânsito na 
rodovia precisou ser interditado por 
uma hora, até que as chamas fossem 
controladas e a segurança dos usuá-
rios da via fosse garantida.

ÉLID NORONHA

Um homem de 34 anos foi ba-
leado na frente de uma adega no 
bairro Chiquinho Guimarães, no 
domingo (28). Segundo a Polícia 

Militar, testemunhas relataram 
que o alvo dos disparos seria ou-
tra pessoa.

A vítima contou que parou na 
adega com um amigo, após uma 
confraternização, para tomar uma 

cerveja. Em determinado mo-
mento, percebeu que várias pes-
soas começaram a correr e ouviu 
barulhos de tiros. Ele se deitou 
no chão para se proteger e, ao 
se levantar, sentiu uma dor nas 

costas e percebeu que havia sido 
atingido.

O homem foi socorrido pelo 
amigo e levado para a Unidade 
de Pronto Atendimento (UPA) 
Chiquinho Guimarães. A Polícia 

Militar informou que o suspeito 
passou em frente à adega em uma 
motocicleta por três vezes an-
tes de estacionar e efetuar cinco 
disparos, aparentemente com a 
intenção de atingir outra pessoa, 

que não ficou ferida.
O suspeito foi identificado e 

preso, mas negou ter efetuado 
os disparos. Ele foi conduzido à 
delegacia, e o caso está sendo in-
vestigado pela Polícia Civil.

Élid Noronha

Em Bocaiúva, um homem de 50 
anos ficou gravemente ferido após 
ser agredido com golpes de facão em 
frente a um bar na noite desse domin-
go (28). A Polícia Militar foi acionada 
para atender a ocorrência, que envol-

veu um desentendimento entre dois 
homens.

Testemunhas relataram que o 
suspeito, um idoso de 74 anos que 
reside ao lado do bar, sempre se quei-
xava das cadeiras que estavam na por-
ta do estabelecimento, alegando que 
elas atrapalhavam a entrada de seu 

veículo na garagem. Na noite do inci-
dente, o idoso deu ré no carro com a 
intenção de atingir, deliberadamente, 
as pessoas que estavam sentadas em 
uma mesa do bar.

Durante a manobra, o homem de 
50 anos foi empurrado pelo carro e 
reagiu agredindo o motorista com 

um soco. Em resposta, o idoso des-
ceu do veículo armado com um facão 
e desferiu vários golpes contra a víti-
ma. A situação gerou tumulto, e várias 
pessoas presentes no local intervie-
ram para conter o agressor.

O homem agredido foi socor-
rido com ferimentos graves, in-

cluindo cortes nas pernas e uma 
perfuração em uma das artérias do 
braço. Ele também apresentava le-
sões nos dedos.

O suspeito foi preso em fla-
grante e negou as acusações, afir-
mando que não tentou atropelar 
as pessoas no bar e que apenas 

atacou a vítima em legítima defesa, 
após ser agredido dentro do carro.

Segundo a Polícia Militar, o ido-
so também sofreu ferimentos no 
rosto e na cabeça durante a confu-
são e recebeu atendimento médico 
antes de ser levado à delegacia de 
Polícia Civil em Montes Claros. O 
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Glorinha Mameluque realiza sonho de 
aprovação em medicina aos 86 anos

Sonho de estabilidade na carreira: Norte 
de Minas oferta mais de 7 mil vagas 

Monitoramento de tremores de terra será 
ampliado para mais regiões em Minas Gerais

ÉLID NORONHA

Em uma conquista inspiradora, 
Maria da Glória Caxito Mamelu-
que, carinhosamente conhecida 
como Glorinha Mameluque, de 86 
anos, foi aprovada no vestibular 
para o curso de Medicina da Uni-
versidade Estadual de Montes Cla-
ros (Unimontes), se tornando um 
exemplo de perseverança e amor 
pelo conhecimento, Glorinha é a 
personificação do lema “Nunca é 
tarde para aprender”.

“Em nenhum momento me sen-
ti desanimada devido a idade, amo 
enfrentar desafios, estou sempre 
animada e penso positivamen-
te, isso faz parte de mim, mesmo  
após a aprovação, estou animada 
para começar o curso, muitas pes-
soas me perguntam ‘Você vai conti-
nuar?’ e eu respondo que é claro, 
se eu fiz a prova, é porque eu vou 
fazer o curso” Afirmou Glorinha, 
entusiasmada. 

Glorinha decidiu prestar o ves-
tibular após a Unimontes abrir um 
vestibular para pessoas com mais 
de 60 anos, iniciativa que teve 
como intuito mostrar que a Uni-
versidade é um espaço para todos. 
A prova foi aplicada no dia 16 de 
Julho e apenas duas vagas foram 
oferecidas para cada curso de Me-
dicina. No dia 24 de julho, saiu o 
resultado que confirmou a apro-
vação de Glorinha em Medicina, 
superando outros 96 candidatos 
para as duas vagas disponíveis. A 
prova teve como exigência a escrita 
de uma redação, sobre a prepara-
ção para o vestibular, Glorinha nos 
contou: “Eu me preparei para a re-

dação, pois para fazê-la, não é so-
mente escrever, existe uma série de 
requisitos, eu fiz umas 30 redações 
para ficar por dentro dos temas 
que provavelmente iriam cair. Caiu 
um tema muito bom, ‘A inclusão do 
idoso na sociedade’.” 

Glorinha Nasceu em São Ro-
mão, no dia 27 de abril de 1938, 
às margens do Rio São Francisco, 
no Norte de Minas, mudou-se para 
Montes Claros há mais de 50 anos, 
onde conheceu e se casou com o 
Dr. Pedro Mameluque, juntos cons-
truíram uma família com quatro 
filhos, nove netos e agora, Glori-
nha espera a chegada dos bisnetos. 
Questionamos a ela o motivo da 
escolha deste curso, e ela relatou: 
“Medicina é um sonho de criança, 
de juventude, que nunca morreu, 
continua latente. Já tentei outras 
vezes, fiz cursinhos preparatórios, 
mas as circunstâncias da vida me 
impediram de realizar este sonho, 
e agora neste momento, eu tenho 
quatro filhos, todos independen-
tes, nove netos formados, meu ma-
rido já faleceu, então acredito que 
agora, chegou a minha vez, vou 
enfrentar com muita coragem essa 
nova etapa da minha vida, apesar 
dos 86 anos de idade.”

A trajetória de Glorinha é um 
testemunho do poder da educação 
e da importância de nunca desis-
tir dos sonhos. Sua aprovação em 
Medicina, aos 86 anos, é um marco 
não apenas para ela, mas para toda 
a comunidade de Montes Claros, 
que vê em sua história um símbolo 
de que é sempre tempo de apren-
der e crescer. Ela sempre esteve 
ligada aos estudos e a escrita, em 

Terminou na última quinta-feira 
(25) o prazo de inscrições para o 
concurso público da Prefeitura de 

Montes Claros, que disponibiliza 
mais de duas mil vagas para 97 car-
gos em diferentes níveis de escola-

ridade e salários que variam de R$ 
1.650 a R$ 16.619.

Segundo o edital do concurso, 

IDADE É APENAS UM NÚMERO

CONCURSO PÚBLICO

entrevista, nos contou um pouco 
da sua vasta experiência: “Eu sou 
membra da academia Montescla-
rense de Letras, já fui presidente, 
também sou membra da academia 
feminina de Letras de Montes Cla-
ros, onde fui a primeira presiden-
te, sou membra do instituto históri-
co e geográfico de Montes Claros, 
recentemente me tornei membra 
da academia Urucuiana de Letras, 
também sou membra da ADJEB (As-
sociação de Jornalistas e Escritores 
do Brasil) sessão de Minas Gerais, 
além da rede sem fronteiras que 
tem a sede em Portugal, escrevo 
crônicas semanalmente e tenho 

trinta livros escritos, vinte e oito 
publicados e dois prontos esperan-
do a oportunidade para lançá-los.”

Glorinha também compartilhou 
sua alegria e gratidão. “Sou muito 
grata a Deus por tudo que tem me 
proporcionado e peço somente 
saúde, para que eu tenha coragem 
de enfrentar o que vem por aí”

Sua família também está ani-
mada e orgulhosa por essa con-
quista, Chris Mameluque, filha de 
Glorinha que também é escritora, 
expressou sua alegria: “Para nós, 
não foi uma surpresa, pois sabe-
mos da coragem e dos peitos de 
nossa mãe, creio que medicina é 

o único sonho que estava faltan-
do e essa oportunidade chegou. 
Foi uma alegria, por mais que a 
gente espere, ficamos assustados 
e orgulhosos com a notícia. Vê-la 
nessa idade, passando por tudo o 
que ela já passou, perdas, enfren-
tou um câncer, mas nunca se aba-
teu, então para mim ela já é uma 
grande vencedora e muito corajo-
sa, a aprovação veio para agregar 
e mostrar que tudo é possível, 
estamos vibrando com essa con-
quista. Se pegarmos o histórico 
dela, saiu com 17 anos de São Ro-
mão para fazer faculdade de En-
fermagem em Belo Horizonte, em 

seu tempo, já é um grande feito, 
pois na época, infelizmente pou-
cas mulheres chegavam ao curso 
superior, ela desafiou os padrões 
da época. É muito legal saber que 
agora temos uma mãe estudante 
de Medicina”

Glorinha Mameluque agora se 
prepara para começar o curso no 
segundo semestre deste ano, e 
sem dúvida, sua presença nas au-
las será uma inspiração para co-
legas e professores. A Unimontes 
também celebra essa conquista, 
reafirmando seu compromisso 
com a inclusão e valorização dos 
idosos na educação superior.

O aumento da atividade sísmi-
ca observada nos últimos anos em 
Minas Gerais levou o Governo do 
Estado a firmar uma parceria inédita 
entre a Coordenadoria Estadual de 
Defesa Civil (Cedec), a Universidade 
Federal de Minas Gerais (UFMG) e a 
Universidade de Brasília (UnB).

O objetivo da cooperação é apri-
morar o monitoramento e o estudo 
dos tremores de terra que ocorrem 
no estado, reforçando a segurança e 
o bem-estar da população mineira.

Desde novembro de 2022, a cida-
de de Sete Lagoas, na região Central 
do estado, registra tremores de ter-
ra. Além disso, o terremoto no Chile 
provocou tremores nas cidades de 

Frutal, Congonhas e Uberlândia no 
dia 18/7.

A parceria irá viabilizar a instala-
ção de novos sismógrafos no estado 
e a capacitação de agentes. A insta-
lação dos sismógrafos permitirá a 
coleta de dados sobre a frequência, 
magnitude e localização dos tremo-
res, fornecendo informações essen-
ciais para a elaboração de estratégias 
de mitigação e resposta a desastres.

Minas Gerais já tem sete sismó-
grafos espalhados pelo território, e 
a expansão do projeto busca instalar 
outras quatro estações, tendo como 
foco cidades da Região Metropolita-
na de Belo Horizonte.

Na última terça-feira (23/7), a 

Defesa Civil Estadual realizou, junto 
de pesquisadores das universidades, 
representantes das defesas civis mu-
nicipais e das prefeituras, uma visita 
técnica na cidade de Itabirito, Itabi-
ra, Santana do Riacho, para identifi-
car os locais de instalação das novas 
estações.

O coordenador estadual adjunto 
de Defesa Civil, tenente-coronel Car-
los Eduardo Lopes, enfatiza a impor-
tância da expansão desse monitora-
mento junto à rede nacional.

“O apoio do Observatório Sis-
mológico da UnB sempre foi muito 
importante para o órgão. Agora, com 
a parceria com a UFMG e o acesso 
aos dados focados em nosso estado, 

teremos ainda mais bagagem para 
investir em ações de prevenção e 
mitigação quando se fala em abalos 
sísmicos”.

Parceria com universidades
O Observatório Sismológico 

(Obsis) da UnB, que é referência no 
tema, é o responsável pela instalação 
dos novos equipamentos. O profes-
sor de sismologia da universidade, 
Lucas Vieira Barros, destaca que a 
ampliação permitirá uma rede de 
monitoramento ainda mais robusta.

“A parceria vai contribuir pra gen-
te poder detectar sismos de menor 
magnitude. Isso é muito importante, 
do ponto de vista científico, para 
poder elaborar, no futuro, mapas de 

risco de perigo sísmico com maior 
precisão para mitigar os efeitos dos 
terremotos. Nós não podemos evitá-
-los, mas podemos nos preparar para 
eles”, observa Lucas Vieira Barros.

Os dados coletados pelos sismó-
grafos serão analisados por pesqui-
sadores do Laboratório de Geofí-
sica do Instituto de Geociências da 
UFMG. “A gente pode fazer mape-
amento e trazer informações para 
a Defesa Civil tomar providências. 
Essa iniciativa traz a população para 
dentro do meio acadêmico, onde a 
informação é mais confiável”, diz o 
mestre em Engenharia Mineral Edu-
ardo Saldanha Alvim.

Na quinta-feira (25/7), os pesqui-

sadores das universidades promove-
ram palestra sobre o monitoramento 
de abalos sísmicos para integrantes 
da Cedec e de defesas civis munici-
pais. O evento ocorreu de forma hí-
brida, reunindo mais de 75 pessoas, 
entre agentes regionais e municipais.

A expectativa é a de que os novos 
sismógrafos sejam instalados até o 
final deste ano, com a operação ple-
na da rede prevista para o início de 
2025. Além do monitoramento con-
tínuo, os dados obtidos serão dispo-
nibilizados para a comunidade cien-
tífica e para órgãos de defesa civil de 
Minas Gerais, fortalecendo assim a 
capacidade de resposta a desastres 
naturais. (WebTerra)

serão 400 vagas para o cargo de 
agente administrativo, com exi-
gência de ensino médio e remune-
ração de R$ 1.997.

AUMENTO DE CONCURSOS

O aumento no número de vagas 
ofertadas em concursos públicos 
neste ano trouxe novamente o sonho 
da estabilidade no emprego para as 
rodas de conversa presenciais e virtu-
ais. É o caso de Júnia de Vasconcelos 
Pereira, que se empenha para garan-
tir uma dessas oportunidades. Aos 
47 anos, a professora segue focada 
na preparação para o concurso da 
Secretaria de Educação da Prefeitura 
de Montes Claros, visando o cargo 
de professora infantil. Mesmo en-
frentando uma rotina desafiadora, 
conciliando a vida profissional e a 
maternidade, ela está matriculada em 
um cursinho no período noturno.

“Não é uma rotina fácil! Acordo 

bem cedo para cuidar das coisas de 
casa, dos filhos e depois sigo para 
meu trabalho. Vou para o cursinho à 
noite, pois preciso dessa preparação 
para conquistar este meu objetivo de 
passar no concurso”, conta Júnia.

Conforme o professor Wander 
Medeiros, que leciona matemática 
em um cursinho preparatório de 
Montes Claros, alunos com o perfil 
da Júnia são maioria. Em sua sala de 
aula são mais de 100 alunos, sendo 
90% mulheres de meia-idade. O pro-
fessor salienta que esta é uma cres-
cente não apenas no público mais ve-
lho, mas até mesmo entre os alunos 
de ensino médio que já retornaram 
a comentar sobre a possibilidade de 
ingressar na carreira pública.

“O interesse pela carreira públi-
ca tem crescido de maneira signifi-
cativa, especialmente por conta da 
segurança e dos benefícios que ela 
oferece. No último ano, observamos 
um aumento de 30% no número de 

matrículas em nossos cursos prepara-
tórios. Isso reflete o desejo das pesso-
as de buscar uma vida mais estável,” 
afirma o professor Wander Medeiros.

O desejo dos novos alunos em 
ingressar na carreira pública tem 
fundamento. Afinal, são dezenas de 
concursos públicos abertos pelo país 
afora. Somente em Minas Gerais, so-
mam-se quase 15 mil vagas ofertadas 
em 2024.

MONTES CLAROS

Em Montes Claros, estão previstas 
ao menos 4.383 vagas abertas para 
cargos públicos, sendo 1.753 vagas 
para a Prefeitura Municipal e outras 
2.630 vagas adicionais em diversos 
outros concursos na região, de acor-
do com a Fundação de Apoio ao 
Desenvolvimento do Ensino Supe-
rior do Norte de Minas (Cotec/Fa-
denor), responsável pela aplicação 
das provas.( Web Terra)
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Quinota e Artur reconhecem as suas diferenças. Marcelo Gouveia confessa a Padre 
Zezo que ama Quinota e faz insinuações sobre a moça, para que Fé ouça. Fé acredita 
que Quinota está grávida de Marcelo. Blandina sofre com a lida na roça e Juquinha se 
diverte. Quinota desabafa com Zefa Leonel, que oferece à filha o lugar de comando do 
Rancho Fundo. Marcelo conversa com Artur. Esperança e Nastácio não conseguem se 
entender.

Hans pensa em atacar Vênus. Electra conta para Vênus sobre Jéssica. Júpiter fala 
sobre seus sentimentos para Lupita, mas sem se declarar para ela. Luca vê Electra e 
Murilo juntos. Lulu incentiva Andrômeda a ficar com Ernesto. Chicão pede para Sheila 
ajudá-lo a terminar seus estudos. Max faz um escândalo na frente da Galeria e tenta 
humilhar Plutão. Vênus assiste ao show abraçada a Léo. Guto e Chantal desconfiam da 
boa vontade de Elisa com Lupita. 

RESUMO DE Novelas
Norberto aconselha Mariana a aceitar a proposta de José Inocêncio para o divór-

cio. Dona Patroa pede ajuda a Kika para conseguir seus direitos como ex-mulher 
de Egídio. Egídio demonstra não aceitar as ideias de Sandra na administração dos 
negócios. Augusto avisa a Buba que Humberto recebeu alta. Meire comunica a Buba 
que ela e o marido aceitarão a ajuda financeira da filha. Buba convida Décio para ser 
padrinho de seu casamento. 

As famílias Campos e Monteiro recebem a notícia de que Fausto sofreu um aciden-
te com Romeu e Julieta dentro do carro. Glaucia e Vitor são notificados do acidente. 
No hospital, o médico avisa às famílias que o impacto do acidente foi forte e que a 
situação de Romeu e Julieta é delicada. Clara diz para Mariana e Vera que Romeu e 
Julieta sempre quiseram ser amigos, mas a briga entre as famílias dificultou tudo e 
que o sofrimento poderia ser evitado. 

Após gesto proibido nas Olimpíadas, 
Rayssa Leal pode sofrer punição; 
entenda a polêmica!

Avó de Neymar morreu? Mãe do jogador, 
Nadine faz post de despedida na web após 
morte e assessoria se pronuncia: ‘É mentira’

Rayssa Leal pode ser punida após 
um gesto proibido após ficar com a me-
dalha de bronze em disputa nos Jogos 
Olímpicos de Paris-2024. Detalhes!

Após gesto proibido nas Olimpíadas, 
Rayssa Leal pode sofrer punição; enten-
da a polêmica!

Rayssa Leal mandou mensagem reli-
giosa na linguagem de sinais: ‘Jesus é o 
caminho, a verdade e a vida’

Rayssa Leal pode ser punida, já que o 
Ministério dos Esportes da França proí-
be manifestações religiosas dos atletistas 
em competições

Rayssa Leal afirmou que não havia 
sido avisada de possível punição: ‘Fiz 
porque faço em todas as competições. 
Para mim é importante, eu sou cristã, 
acredito muito em Deus’

Rayssa Leal conquistou o bronze 
em sua segunda Olimpíada após Tó-
quio-2020, quando foi prata

Veja todas as fotos
Aos 16 anos, Rayssa Leal ganhou 

sua segunda medalha olímpica, nos Jo-
gos de Paris-2024. Após a prata em Tó-
quio-2020, a skatista brasileira garantiu 
o bronze na categoria street, neste do-
mingo (28), quando o Brasil levou outro 

bronze e uma prata no judô. Ao come-
morar a terceira colocação, a “Fadinha 
do Skate” não seguiu uma orientação de 
cunho religioso e pode ser punida por 
isso.

Ausente na cerimônia de abertura 
das Olimpíadas, que fez uma versão da 
Última Ceia com drag queens, Rayssa en-
viou uma mensagem em Libras, a língua 
dos sinais. “Jesus é o caminho, a verda-
de e a vida”, frase adaptada da Bíblia em 
João 14:6 - no original, Cristo diz ser o 
caminho, a verdade e a vida.

Olimpíadas Paris-2024 impede mani-
festação religiosa

Acontece que o Ministério dos Es-
portes da França pediu aos esportistas 
que não fizessem manifestações reli-
giosas ou que usem símbolos ligados a 
uma religião. O objetivo visa manter a 
laicidade do maior evento do mundo 
dos esportes. Com isso, uma punição 
poderá ser dada à brasileira, contudo a 
medalha de bronze não está em risco, 
porém o atleta que não respeitar tal ad-
vertência pode até ser desqualificado de 
competições.

Ao ser questionada sobre uma pos-

sível punição, o maior nome do skate 
brasileiro disse não saber. “Se eu peguei 
advertência eu não to sabendo ainda 
não, porque não chegou em mim ainda 
não, isso daí. Se eu pegar alguma adver-
tência a gente vai descobrir mais tarde”, 
falou bem-humorada ao UOL, dias após 
ser “esquecida” em treino e se envolver 
em impasse envolvendo credencial para 
sua mãe acessar a Vila Olímpica.

Olimpíadas Paris-2024: surfista teve 
que retirar desenho do Cristo Redentor 
de prancha

“Fiz porque faço em todas as com-
petições. Para mim é importante, eu 
sou cristã, acredito muito em Deus. Ali 
eu pedi forças e mandei uma mensagem 
para todo mundo, que realmente Deus é 
o caminho, a verdade e a vida”, reforçou 
a filha de Lilian Mendes, a quem é com-
parada pela semelhança física.

O caso de Rayssa lembra o do surfis-
ta João Chinca, o “Chumbinho”. O atleta 
iria competir com uma prancha onde se 
via o desenho do Cristo Redentor, po-
rém precisou remover a pintura que re-
trata o monumento localizado no morro 
do Corcovado, no Rio de Janeiro.

A mãe de Neymar lamentou morte 
em sua rede social. A avó do jogador 
está viva, afirmou assessoria

Avó de Neymar morreu? Mãe do jo-
gador, Nadine posta homenagem póstu-
ma e assessoria do atleta reage

Mãe de Neymar fez homegem após 
morte de amiga e confundiu a web

Avó de Neymar está viva. Na foto, 
jogador com dona Berê

Mãe de Neymar em foto de férias 
com o neto, Davi Lucca, filho mais velho 
do atacante

Mãe de Neymar paparica a neta Ma-
vie, filha de Bruna Biancardi

Veja todas as fotos
A assessoria de Neymar negou que a 

avô materna do jogador tenha morrido 
nesse final de semana. Mãe do atacante, 
alvo de chacota por levar a filha do meio 
para conhecer a sede do Al-Hilal, Nadi-
ne Santos confundiu algumas pessoas 
ao postar uma homenagem para uma 
amiga que morreu.

“Descanse em paz. Te amarei para 

sempre”, escreveu Nadine no Insta-
gram. Na imagem, a amiga aparece dor-
mindo e com um bebê sobre a barriga. E 
nesta segunda-feira (29), a assessoria de 
Neymar desfez o mal-entendido.

“Gostaria de informar que a notícia 
sobre o falecimento da avó de Neymar 
Jr. é falsa. O post da mãe do atleta é so-
bre o falecimento de uma amiga”, expli-
cou a porta-voz do atacante que terá de 
acordo com uma sensitiva outro filho. 
Uma das “nonas” de Neymar é Dona 
Berê.

Neymar foi acusado de traição pela 
imprensa internacional após registrar 
2ª filha

Pai de Davi Lucca e Mavie, Neymar 
aumentou a família no começo do mês 
com o nascimento de Helena, filha de 
sua relação com a modelo Amanda Kim-
berlly. A aparência da bebê já a fez ser 
comparada ao irmão e também gerou 
polêmica após alguns internautas apon-
tarem nenhum traço em comum com o 

pai.

Já a imprensa internacional não 
perdoou o jogador que está longe dos 
gramados desde outubro por conta de 
lesão seguida de cirurgia no joelho ao 
falar da chegada de Helena. “Neymar 
publica as primeiras imagens de sua 
última filha, fruto de uma infidelidade 
a Bruna Biancardi”, disparou o “Mundo 
Desportivo” (Espanha).

Neymar deu anel de ouro para Bru-
na Biancardi

Praticamente ao mesmo tempo, Bru-
na e Neymar confirmaram uma nova re-
conciliação na relação iniciada em 2021 
mesmo após traições do atleta e desaba-
fo da influencer. Para marcar a nova fase 
da relação, o pai de Mavie deu para a 
mãe um anel de ouro grifada, da Prada, 
avaliada em R$ 2.500 mil.

Além disso, Nadine e Bruna esten-
deram a bandeira da paz após algumas 
desavenças, enquanto a mãe de Mavie 
ganhou apoio de um gruo de amigos.
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Primeira pesquisa eleitoral para prefeitura 
de Brasília de Minas aponta liderança do 
ex-prefeito professor Geélison

North Esporte Clube realiza seletiva 
de sucesso em Buenópolis

Inscrições para a categoria Adulto começam 
no dia 5 de agosto

CRUZEIRO - Cinco pontos que fazem a torcida 
acreditar na briga pelo título

   COPA MONTES CLAROS DE FUTSAL
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INTENÇÃO DE VOTOS PARA PREFEITO ESTIMULADA. 

  Porcentagem  Porcentagem Valida 

Professor Geélison 30,86% 37,47% 

Dr Marcus Vinicius 25,53% 31,00% 
Tiago Mendes 9,57% 11,63% 
Eduardo Gaia 5,74% 6,98% 
Jairzinho 4,26% 5,17% 
Lucas Fantoni 4,26% 5,17% 
Fabrício Morais 1,91% 2,32% 
Tatiana  0,21% 0,26% 
Total    100,00% 
Indeciso N/S N/R 17,66%   

Total Geral 100,00%   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Foi divulgado o resultado da pri-
meira pesquisa eleitoral registrada so-
bre as intenções de voto para o pró-
ximo pleito de prefeito em Brasília de 
Minas (MG). Contratada pela REVIS-
TA TEMPO e realizada pelo Instituto 
Gerais, o levantamento, registrado 
no Tribunal Superior Eleitoral com o 
número MG-07119/2024, ouviu 470 
eleitores de Brasília de Minas entre 
os dias 18 e 22 de julho. A margem 
de erro é de 4,5 pontos percentuais 
e o intervalo de confiança é de 95%. 
   No primeiro cenário estimulado, 
com oito possíveis candidatos, o ex-
-prefeito Professor Geélison, do MDB, 
lidera com 30,86% das intenções de 
voto, seguido pelo atual prefeito Dr. 
Marcus Vinícius, do UNIÃO BRASIL, 
com 25,53%. Em seguida, aparecem 
o vereador Tiago Mendes (PRD) com 
9,57%, o professor Eduardo Gaia 
(SOLIDARIEDADE) com 5,74%, o 
ex-prefeito Jairzinho (PSD) e o en-
fermeiro Lucas Fantoni (PP) empata-
dos com 4,26%, o advogado Fabrício 
Morais (PT) com 1,91% e a também 
advogada Tatiana (PSDB) com 0,21%. 
Os eleitores que não souberam ou 
não responderam somaram 17,66%. 

   A pesquisa também fez um confron-
to direto apenas com os dois candida-
tos melhor colocados no primeiro ce-
nário estimulado, Professor Geélison 
e Dr. Marcus Vinícius. Geélison obte-
ve 44,46%, enquanto Marcus Vinícius 
somou 38,30%. Não souberam ou não 
responderam totalizaram 17,23%. 
   Outro apontamento da pesquisa 
foi a rejeição dos candidatos, ou 
seja, foi questionado em qual can-
didato o entrevistado não votaria 
de jeito nenhum. O mais rejeitado 
foi o atual prefeito Dr. Marcus Vi-
nícius, com 23,20%. O ex-prefeito 
Jairzinho (PSD) tem a rejeição de 
19,57% dos entrevistados. Os outros 
candidatos tiveram os seguintes 
resultados de rejeição: Professor 
Geélison (16,60%), Eduardo Gaia 
(8,51%), Fabrício Morais (5,32%), 
Tatiana (4,89%), Lucas Fan-
toni (4,04%) e Tiago Mendes 
(3,83%). Não souberam ou não 
responderam somaram 14,04%. 
  Essa pesquisa oferece um panora-
ma inicial das preferências eleito-
rais e das rejeições dos candidatos, 
podendo influenciar as estratégias 
de campanha nos próximos meses.
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INTENÇÃO DE VOTOS PARA PREFEITO ESPONTANEA. 

  Porcentagem  Porcentagem Valida 

Professor 
Geélison 21,70% 42,50% 

Dr Marcus 
Vinicius 18,94% 37,09% 

Tiago Mendes 5,11% 10,00% 

Eduardo Gaia 1,70% 3,33% 

Jairzinho 1,70% 3,33% 

Lucas Fantoni 1,70% 3,33% 

Dr Fabrício 
Morais 0,21% 0,42% 

Total    100,00% 
Indeciso N/S 
N/R 48,94%   

Total Geral 100,00%   

 

 

 

 

No último sábado, dia 27 de 
julho, o North Esporte Clube em 
parceria com o Sicoob Credinor, 
promoveu uma seletiva de grande 
sucesso na cidade de Buenópolis. 
O evento, que reuniu mais de 
200 atletas, contou com a parti-
cipação de jovens talentosos das 
categorias sub-14, sub-15 e sub-
17, provenientes de Buenópolis 
e região.

A peneira foi realizada no Está-
dio Zezinho Burarama e atraiu a 
atenção de muitos entusiastas do 

futebol local, além de familiares e 
amigos dos atletas. Durante toda 
a manhã, os jovens mostraram 
suas habilidades em campo, sen-
do avaliados por uma comissão 
técnica especializada do North 
Esporte Clube.

Marlon Araújo, diretor das ca-
tegorias de base do North Esporte 
Clube, esteve presente no evento 
e destacou a importância de ini-
ciativas como essa para o desen-
volvimento do futebol na região. 
“Estamos muito satisfeitos com o 

nível dos atletas que participaram 
da seletiva. É fundamental pro-
porcionar oportunidades para 
que esses jovens mostrem seu 
talento e possam seguir em busca 
de seus sonhos no futebol”.

Ao final da peneira, alguns dos 
atletas se destacaram e foram sele-
cionados para as próximas fases, 
que ocorrerão em Montes Claros. 
Essa oportunidade representa um 
passo significativo na carreira des-
ses jovens, que agora terão a chan-
ce de integrar as categorias de base 

do North Esporte Clube.
Para Joviano Fonseca, Gerente 

Regional da Credinor em Buenó-
polis, o evento reforça o compro-
misso do North Esporte Clube em 
identificar e desenvolver novos 
talentos no futebol, fortalecendo a 
nossa região e preparando os atle-
tas para o futuro do esporte.

O clube agradece a todos os 
participantes e apoios recebidos, 
e continua empenhado em pro-
mover o crescimento do futebol na 
região.

A primeira edição da Copa Mon-
tes Claros de Futsal, voltada para as 
categorias de base, reuniu 56 equipes 
de Montes Claros, Brasília de Minas e 
Glaucilândia.

As finais aconteceram nos dias 8 
e 9 de julho, no ginásio da Praça de 
Esportes, e sagraram-se vencedores as 
equipes do Cabos e Soldados, nas ca-
tegorias Sub-7 e Sub-9; na Sub-11, Fco/

Prefeitura; na Sub-13; Funcional Fut/
Prefeitura; e na Sub-15, Escolinha HB.

Agora, é a vez da categoria Adulto 
(acima de 16 anos). As equipes inte-
ressadas em participar deverão se ins-

crever, entre 5 e 30 de agosto, através 
de um link que será disponibilizado 
no portal oficial da Prefeitura de Mon-
tes Claros. As inscrições são gratuitas 
e os jogos acontecerão nos meses de 

setembro e outubro, no ginásio da 
Praça de Esportes. Mas os interessados 
deverão se apressar, pois serão apenas 
16 vagas na categoria masculina e 16 
na feminina.

Campeões e vice-campeões re-
ceberão troféus e medalhas, assim 
como os artilheiros. Mais informações 
podem ser obtidas pelo telefone 2211-
3351.

Depois da grande atuação e da go-
leada do Cruzeiro sobre o Botafogo, 
por 3 a 0, no estádio Nilton Santos, 
no Rio de Janeiro, a torcida celes-
te passou a acreditar ainda mais na 
possibilidade de lutar pelo título do 
Campeonato Brasileiro. Embora seja 
um desafio hercúleo, o sonho da con-
quista nacional não parece uma mira-
gem para o técnico Fernando Seabra. 
Ele, contudo, disse que é preciso pen-
sar jogo a jogo.

“A briga pelo título é o seguinte: a 
gente tem que confirmar, não adianta 
fazer o jogo de hoje, se aproximar e 
depois deixar distanciar. Então, isso é 
um horizonte que se abriu, mas que 
vai depender da nossa competência 

para continuar vencendo os jogos e 
para se firmar”, disse. “Eu acho que 
é ainda cedo para nos colocar como 
um pretendente ao título, mas nós 
temos que nos desafiar jogo a jogo. 
Se obtivermos êxito, eventualmente 
mais para frente, a gente pode ser co-
locado nesse cenário”, acrescentou.

De forma geral, direção, comissão 
técnica, jogadores e torcida ainda 
mantêm cautela, mas a cada resultado 
positivo do time a esperança aumen-
ta. Listamos cinco pontos que fazem a 
China Azul ilusionar o pentacampeo-
nato brasileiro:

1- Elenco qualificado
Quando o empresário Pedro Lou-

renço assumiu a SAF do Cruzeiro, a 

nova gestão de futebol reforçou o 
time com sete contratações: o goleiro 
Cássio, o zagueiro Jonathan Jesus, os 
volantes Matheus Henrique, Walace 
e Fabrizio Peralta e os atacantes Kaio 
Jorge e Lautaro Díaz. Em poucos 
jogos, Cássio, Matheus Henrique e 
Lautaro Díaz convenceram a maior 
parte da torcida. Além disso, o Cru-
zeiro passou a ter boas opções no 
banco de reservas para todos os 
setores e quem entra tem mostrado 
trabalho.

2- Encaixe do trabalho
Embora tenha sido criticado 

pela falta de experiência quando da 
sua contratação, no dia 9 de abril, 
o técnico Fernando Seabra mostrou 

muita qualidade no comando téc-
nico do time celeste e hoje é reco-
nhecido por quase toda a torcida. 
Seabra herdou um time sem iden-
tidade do treinador argentino Ni-
colás Larcamón e em pouco tempo 
conseguiu encaixá-lo, antes mesmo 
das chegadas dos reforços. Hoje, o 
Cruzeiro mostrou que tem capaci-
dade de enfrentar qualquer adver-
sário sem a inferioridade técnica e 
tática vista nos últimos anos.

3- Calendário
Dos times que estão brigando na 

parte de cima da tabela do Campe-
onato Brasileiro apenas Fortaleza e 
Cruzeiro não disputam a Copa do 
Brasil e a Copa Libertadores – Leão 

do Pici e Raposa estão na Sul-A-
mericana. Todos os seis primeiros 
colocados têm compromissos pela 
Copa do Brasil no meio desta sema-
na, enquanto Cruzeiro e Fortaleza 
descansarão os elencos e terão mais 
tempo para treinar. Isso pode ser 
um diferencial neste momento da 
Série A.

4- Desempenho como mandante
O Cruzeiro tem o melhor apro-

veitamento como mandante neste 
Campeonato Brasileiro, com oito 
vitórias em oito jogos (100%). A 
torcida tem um papel fundamental 
nesse desempenho, acredita o técni-
co Seabra. “Acho que a nossa torcida 
no Mineirão tem sido o nosso 12º 

jogador, contribuído demais para a 
atmosfera, para o ambiente dos jo-
gos, para que os nossos jogadores 
se sintam mais energizados ainda”, 
disse.

5- Diferença pequena para o 
líder

O Cruzeiro está na quinta po-
sição do Campeonato Brasileiro, 
com 35 pontos. A diferença para 
o líder, o Flamengo, com 40, é de 
cinco pontos. Assim como o Ru-
bro-Negro, o time celeste tem uma 
partida a menos que a maioria 
dos times, já que o duelo contra 
o Internacional foi remarcado por 
causa da tragédia climática no Rio 
Grande do Sul. (No Ataque)
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PARAOLÍMPICAS EM PARIS- Como não poderia ser di-
ferente, a abertura da OLIMPÍADAS , foi mesmo um even-
to histórico e magnífico, com os prédios históricos, sendo 
palco para shows variados e de muita criatividade, e desfile 
pelo grande e sempre majestoso RIO SENA. Sem sombra de 
dúvidas o encerramento da cerimônia com a maravilho-
sa cantora CELINE DION(foto) no final, foi de tirar o fôle-
go, tanto quanto para quem estava lá como para o mundo 
que viu pela TV.  Muitos Muitos choraram em ver aquela 
mulher guerreira, que há cinco anos estava  praticamente 
paralisada desde que foi diagnosticada com Síndrome de 
Pessoa Rígida, surgindo com sua voz inigualável, cantando 
francês L’Hymne à l’amour, de Edith Piaf, na Torre Eiffel, a 
tradução desta música em português é  o “Hino do Amor” 
e é uma das belíssimas canções da inesquecível Edith Piaf. 
Gente, foi demais, ela estava maravilhosa e todos a via, em 
seu rosto sua  emoção. Depois  de cinco anos sem cantar, 
ela mostrou porque é considerada uma das maiores  canto-
ras do mundo e de todos os tempos. Com aquela  potência 
e garra, seu show foi o ponto alto da abertura, com certe-
za ela mostrou para todos, que quando se tem vontade e 
determinação, é possível vencer qualquer obstáculo. VIVAS 
PARA A MAGNÍFICA CELINE DION......

ALEGRIA ESTAMPADA no rosto dessas lindas meninas 
por estarem concluindo mais uma etapa de suas vidas. Pa-
rabéns e muito sucesso nessa jornada para Victoria Caroba, 
Samantha Paulino e Victoria Mota(foto). 

MANTENDO A TRADIÇÃO do layout da camiseta, que será 
o mesmo, mas somente com mais estrelas comemorando 
os 59 anos de jornalismo e a VIDA.

NA ÚLTIMA NOITE DO GLAMOUR, fui mais uma vez ho-
menageado pelos amigos Rilder e Marina Zuquim (foto), 
que certamente marcaram presença novamente no GLA-
MOUR-59, dia 28 de setembro no “Mirante Eventos”. 

ROSANE COLARES RODRIGUES esteve aniversariando 
no último sábado e recebeu amigos para uma fina recepção 
que comentarei nas próximas páginas desta coluna. Nes-
ta foto ela está emoldurada por este jornalista, Ana Paula 
Lafeta Guerra, Bruno Silva Pinheiro, Tiago Muniz, Giovane 
Melo, Alexandre Cardoso e seu filho Afonso Henrique.

ESTE ANO TEREMOS NOVAMENTE o melhor bar que 
serve nas festas mais importantes das Gerais, ou seja, o 
FLAIR SHOW BAR comandado por Hallan Borges e sua ex-
celente equipe de profissionais, no “GLAMOUR -59” dia 28 
de Setembro.

E É COM MUITO ORGULHO, que estou formando mais 
uma filha do coração, ou seja, Samantha Paulino Ramos, aí 
com a sua turma (foto), vai se formar no curso de Arquite-
tura e Urbanismo no final deste ano pela faculdade Unifi-
pmoc. 

ANNE CAROLINA ALMEIDA, é professora no curso de Ar-
quitetura e Urbanismo na Unifipmoc e foi escolhida pelos 
formandos para ser a madrinha da turma, aí na foto emol-
durada por Samantha Paulino. 

ELEITORES JOVENS
DADOS DIVULGADOS NA SEMANA PASSADA pelo TSE sobre 

eleitores neófitos: 1.836.081 jovens de 16 e 17 anos de idade esta-
rão aptos a votar pela primeira vez nas próximas eleições munici-
pais, o que significa um aumento de 78% em relação às eleições de 
2020. O País abriga 5,8 milhões de pessoas nessa faixa etária.

CASACOR BELO HORIZONTE 2024
A CASACOR MINAS será responsável por inaugurar oficialmente 

um complexo. O local do evento passou por um grande retrofit e 
foi inteiramente ressignificado a partir do trabalho de reconhecidos 
profissionais do segmento, como os arquitetos Alexandre Nagazawa 
e Isabela Vecci, e o paisagista Felipe Fontes. O objetivo é oferecer 
um novo conceito de entretenimento na cidade, reunindo em um 
só lugar gastronomia, moda, arte, práticas esportivas e bem-estar.

ELEIÇÕES AQUI EM MOC
QUEM PENSA QUE AS ELEIÇÕES municipais deste ano será fá-

cil, estão enganados. Claro que o dinâmico engenheiro Guilherme 
Guimarães se destaca pelo trabalho brilhante que fez durante essa 
gestão de Humberto Souto, e poderá até ganhar no primeiro tur-
no. Mas para o segundo tem muita gente apostando no ex-Prefeito 
Ruy Muniz. Vamos aguardar pois até outubro como diz o provérbio 
popular “ muita água vai correr debaixo da ponte”.

FESTEJANDO A VIDA
CADA ANO QUE PASSA DEVEMOS SEMPRE agradecer ao bom 

Deus por estarmos festejando a vida ou melhor o aniversário. Este 
jornalista sempre gostou de festejar essa data com grande pompa 
como era anos atrás. Mas nos últimos resolvi promover um evento 
mais esportivo, descontraído no estilo da “Feijoada do Theo” numa 
proposta diferente, ou seja, com todos usando roupas pretas e a 
recepção como todos sabem será no “Mirante Eventos” dia 28 de 
setembro e só terão acesso as pessoas que estiverem usando a ca-
miseta que será lançada brevemente. Espero contar com a presença 
de todo.

A ELEIÇÃO DE DAVI ALCOLUMBRE à presidên-
cia do Senado é considerada certa hoje por quase todos os analistas 
políticos. Senadores bolsonaristas, porém, ainda tentam articular 
uma alternativa. Motivo: Alcolumbre será sempre um empecilho 
para quem deseja estabelecer limites ao STF.

TODO MUNDO CRITICOU O UNIFORME da 
seleção brasileira que está participando da Olimpíada de Paris. Re-
almente de um mal gosto a toda prova.

HOTEL NO INHOTIM: entusiastas de trips culturais 
estão ansiosos pela inauguração do hotel no Instituto Inhotim 
(Brumadinho), pelo renomado Clara Resorts — que tem unidade 
de luxo em Ibiúna. Previsão é para dezembro.

GOSTEI DE REVER SÁBADO na feijoada do Ske-
ma-Kente minha amiga Zeide Oliveira com suas lindas filhas que 
residem na Holanda.

PELO QUE TUDO INDICA OTÁVIO ROCHA 
será mesmo o vice na chapa de Guilherme Guimarães. Homem ín-
tegro e superinteligente. Já a esposa do ex-deputado Carlos Pimen-
ta, Cláudia Borém poderá ser vice em outra chapa.

VAP E VIP


